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-HA SIDO NOTICIA-------

ENTREGA DE SUBVENCIONES POR LA 
CAJA DE CUENCA Y CIUDAD REAL. La Obra 
Social de la Caja de Cuenca y Ciudad Real entregó 
diversas subvenciones a entidades solaneras. La 
Asociación Comarcal Pro-Minusválidos recibió 
300.000 pesetas, 200.000 la Semana de la Zarzuela y 
150.000 la Residencia de Ancianos. A la entrega de 
las mismas asistió el jefe de la Obra Social y diputado 
Manuel Juliá y el jefe de Area Vicente Pinar. 

Entrega de subvenciones por la Caja de Cuenca y C. Real 

CHARLA .COLOQUIO SOBRE PRE- . 
VENCION DEL ALCOHOLISMO. Organizado 
por la Asociación de Ex-alcohólicos y de 
rehabilitación de Ciudad Real tuvo lugar en la Casa de 
Cultura una charla coloquio en la que intervinieron 
miembros de la misma y otros del grupo técnico de la 
Asociación, tratándose temas como la prevención del 
alcohnlismo en la juventud, insistiéndose en la im
portancia que tienen los educadores para la 
prevención, concluyendo con un coloquio en el que 
intervinieron numerosos asistentes. 

ACTOS DEL DIA DEL LIBRO. El día 23 de 
abril, la Casa Municipal de Cultura celebró esta 
festividad con diversos actos entre los que se encuen
tra la tradicional ofrenda floral a Miguel de Cervantes 
en la placa de la calle que tiene dedicada, continuando 
los actos con la entrega de premios . del Certamen 
Literario Infantil y la representación de la obra "El 
Pacificador" a cargo del grupo "Amigos" dedicada a 
los más pequeños. 
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REUNION DE LA JUNTA LOCAL ANTI
DROGA. Entre los acuerdos adoptados en esta 
reunión sobresalen una serie de actos en los que se 
informa a las Asociaciones de Padres de alumnos de 
los distintos centros docentes, prohibición de la venta 
de bebidas alcohólicas a los menores de dieciséis 
años, prohibición de venta de "litronas" fuera de las 
terrazas de los bares y otros asuntos de interés. 

DOS MUERTOS EN LA NOCHE DEL SA
BADO 23 DE ABRIL. La tarde noche del sábado 23 
de abril tuvo el desenlace trágico de dos muertos en 
distintas circunstancias. Por una parte el niño de 
dieciocho meses Félix Mateos Aparicio moría como 
consecuencia de la ingestión de un fruto seco (pis
tacho) que le fué directamente a los pulmones. El niño 
trasladado al Hospital Comarcal de Manzanares fa
lleció sobre las 10'30 de la noche y era hijo de un 
solanero residente en el País Vasco que se encontraba 
pasando unos días en su localidad de origen. 

Por otra parte, sobre la una y media de la madru
gada moría, al derrapar el coche en una curva Miguel 
Muñoz López de 20 años, en las inmediaciones de 
Villahermosa. Otros dos acompañantes tuvieron 
mejor suerte aunque resultaron con heridas de 
distinta consideración. 

CONFERENCIAS SOBRE ACERCAMIEN
TO A LA ADMINISTRACION. Distintas confe
rencias se celebraron en la Casa de Cultura a finales 
de abril para acercar a los administrados distintos 
entes de la administración, como Delegación de 
Hacienda, Insalud, etc., detallándose a los asistentes 
diversos aspectos de la organización de la misma. 

PRIMER FESTIVAL DE CANTE FLA
MENCO. La hermandad de Jesús Rescatado or
ganizó el día 29 de abril un festival de cante flamenco 
en el teatro Cervantes, con no mucho éxito de público 
pero sí de los cantaores participantes que estuvieron 
a gran altura. Cantaron Poli Bellón, Isabel Perales, 
Antonio González, los hermanos Muñoz, "El 
Cabrero de la Mancha" y todo presentado por Vicente 
Saez Araque, contando con la colaboración especial 
del ballet de Poli Bellón. 
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HA SIDO NOTICIA------------

MARIA JESUS DIAZ CRESPO 
PRESIDENTA DE LA ASOCIACION DE 

·MUJERES. Desde mediados de abril funciona en 
nuestra localidad una Asociación de Mujeres que 
preside María Jesús Díaz Crespo y que tiene en 
cartera numerosas actividades de las que se habla en 
otra página de esta revista. 

. 
PRIMERO DE MAYO CELEBRADO POR 

SEPARADO. La festividad del primero de mayo la 
celebraron las distintas centrales sindicales y partidos 
políticos solaneros en una ocasión más por separado. 
CCOO-PCE celebraron un acto en la Plaza Mayor, 
con intervencion de Juan Manuel Benadero (CCOO), 
Gabriel Díaz Cano, secretario de este sindicato y 
Angel García Catalán por el PCE, concluyendo el 
mismo con el canto de la "Internacional" y la 
degustación de un zurra. Por otra parte, UGT-PSOE 
tuvieron su acto en la Casa de Cultura con la 
intervención de Francisco Romero de A vil a, secre
tario de UGT, Basilio Mateos Aparicio, secretario del 
PSOE y el alcalde y militante socialista Nemesio de 
Lara, concluyendo los actos con un vino en la Casa 
del Pueblo. 

F ::::::::1 e=:::=~ 

"OPINION PCE" BOLETIN DE LOS 
COMUNISTAS SO LANEROS. A últimos de abril 
aparecía una nueva publicación en nuestra localidad, 
un boletín del PCE en el que se incluyen distintas 
secciones como editorial, información del concejal 
de IU, página de actualidad local, nuevo Comité del 
PCE solanero, diversos artículos de opinión y asi 
mismo se ofrecen las páginas del mismo para cuantos 
estén interesados en hacer cualquier denuncia por 
medio de sus páginas. 

OFRECIMIENTO A JESUS RESCATADO, 
LA LLUVIA DESLUCIO ESTA FECHA. Con 

una verbena en la noche del día 30 de abril comen
zaron las fiestas en honor a Jesús Rescatado con 
motivo del ofrecimiento, en la que actuaron el duo 
Uriel-Cantina y el grupo de sevillanas solaneras. 

Los actos religiosos fueron el tradicional nove
nario, diana por la banda de cornetas y tambores de la 
cofradía en la mañana del día uno, solemne misa 
oficiada por José Antonio Martín de la Sierra y 
ofrecimiento que deslució la lluvia, aunque al final se 
recaudaron 1.101.000 pesetas que hubieran sido 
muchas más de haber contado con uhas mej,,:>res 
condiciones climatológicas. Al siguiente domingo, 
ya con buen tiempo se celebró la tradicional 
procesión presenciada por numeroso público. 

JORNADA SOBRE DEPURACION DE 
AGUAS RESIDUALES. Organizado por la em
presa Tragsa tuvo lugar en nuestra localidad el día 5 
de mayo una jornada sobre la técnica de depuración 
de aguas residuales mediante lagunas de oxidación a 
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HA SIDO NOTICIA--------- --

la que asistieron numerosos alcaldes de la provincia 
visitándose la estación de nuestra localidad y reci
biendo los informes de los técnicos de la empresa 
sobre este sistema de depuración en el que nuestra 
localidad ha sido pionera. 

SAN ISIDRO: FINALMENTE SI HUBO 
PROCESION. Al no organizar ningún acto la 
Cámara Agraria al igual que lo hacía en los anteriores 
se cuestionó si habría o no procesión de San Isidro, 
pero en la víspera de su fiesta un grupo de agricultores 
tomó la decisión de .sacarlo en procesión y costearon 
asimismo el tradicional zurra en las eras de Santa 
Ana, con el acompañamiento de numerosos tractores 
que desfilaron detrás del Santo Labrador. 

TRAGEDIA FAMILIAR. En la madrugada del 
día 18 de mayo ' se produjo un altercado entre el 
matrimonio formado por Catalina Valencia y Rafael 
Olmo. Según fuentes de la Guardia Civil la 
intervención de Miguel Valencia, padre de la esposa 
tuvo como consecuencia la muerte de Rafael, de 33 
años y profesión albañil, al que se le apreció una 
herida de unos tres centímetros de longitud en la parte 
derecha del pecho que le interesó el pulmón fa
lleciendo antes de llegar al Hospital Comarcal donde 
fue trasladado por unos vecinos. 

El suegro de la víctima se declaró autor de los 
hechos, siendo detenido por la Guardia Civil. El 
matrimonio tenía dos hijos de corta edad. 

LA ~AJA DE TOLEDO OBSEQUIO AL 
HOGAR DEL JUBILADO. 
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Con la presencia de Bemabé García, Jefe de la 
Obra Social y Amador Caña bate, jefe de Area se 
celebró el acto de entrega por la Obra Social de la Caja 
de A. de Toledo de unos obsequios al Hogar del 
Jubilado, consistentes en noventa paños para las 
mesas, ciento diez ceniceros y ochenta juegos de 
naipes. 

SEGUNDA EDICION DE UN TRABAJO 
SOBRE AGRICULTURA. El cronista oficial de la 
villa, D. Antonio Romero Velasco, ha publicado 
recientemente la segunda edición de su trabajo 
"Origen de La Solana y su política agraria", en la que 
se amplían numerosos datos sobre distintos aspectos 
de nuestra agricultura, evolución de los órganos que 
la región a nivel local y distintos aspectos de contratos 
de trabajo. ' 

PRESENT ACION DE UN LIBRO DEL V 
CENTENARIO. Organizado por las agrupaciones 
del PCE y CCOO tuvo lugar en la Casa de Cultura la 
presentación del libro "Me Cago en el Quinto Cente
nario" con la intervención de su autor el periodista 
Andrés Vázquez de Sola, que habló a los allí presen
tes sobre su obra y lo que ha querido reflejar en este 
libro lleno de ironía y mordacidad. 

ALFONSO MARIN. 
VOCAL DEL C.R.D.O. LA 
MANCHA. En las elecciones 
del día 24 de abril uno de los 
vocales por el censo B a estos 
comicios por la candidatura 
Jóv~nes Agricultores CNAG 
era nuestro paisano y 

presidente de la cooperativa vinícola Santa Catalina. 
Por lo tanto Alfonso Marín Salcedo ya es vocal de la 
Junta del mencionado Consejo. 

FRANCISCO LUNA. VOCAL 
DE LA JUNTA PROVINCIAL DE 
ALIANZA POPULAR. El actual 
portavoz municipal de A. P. en nuestro 
Ayuntamiento y diputado provincial 
Francisco Luna V elasco ha pasado a 
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HA SIDO NOTICIA-----------

formar parte de la Junta Directiva Provincial a
liancista al figurar en la candidatura de Eduardo 
Rodríguez, ganadora en el Congreso Provincial ce
lebrado el 30 de abril. 

JESUS DEL REY. DI
RECTOR DE HERRERA DE 
LA MANCHA. Desde me
diados de mayo el solanero 
Jesús Eladio del Rey ocupa la 
dirección de la carcel de 
máxima seguridad de Herrera 
de La Mancha. Anteriormente 

había ocupado en este mismo centro una Jefatura de 
Servicos y el cargo lo ocupa con carácter provisional. 

ANTONIO JARAVA PRE
SIDENTE DE LA COOPERA
TIVA DE GANADEROS DE C. 
REAL. Un grupo de agricultores 
decidió seguir adelante con la 
Cooperativa de Ganaderos de C. 
Real, de la que se había cues

tionado su continuidad al pasar por dificultades 
económicas, eligiendo como presidente al solanero 
Antonio Jarava. 

EL REFERENDUM DE LOS PROFESORES: 
VENCIO EL NO. Al igual que en el resto de España 
en nuestra localidad venció el no en el referéndum 
celebrado por los profe sores de la enseñanza estatal 
para ratificar o no el acuerdo con el Ministerio de 
Educación. Los datos en La Solana son los siguientes: 

C. ROMERO PEÑA 
SI ........................................................................... 9 
N0 ......................................................................... 9 
Blancos .................................................................. 4 
Abstención ............................................................. 1 

C. EL SANTO 
SI ........................................................................... 5 

N0 ....................................................................... 12 
Blancos .................................................................. 5 

C. SAGRADO CORAZON 
SI ......................................................................... 13 
N0 ......................................................................... 6 
Blancos .................................................................. 4 

INSTITUTO 
SI ........................................................................... --
NO ....................................................................... 10 
Blancos .................................................................. 6 
Abstención ............................................................. 2 

Por lo tanto, los resultados globales han sido: 

SI .......................................................... 27 (32'53%) 
N0 ........................................................ 37 (44'58%) 
Blancos ................................................ 19 (22'89%) 
Abstenciones ............................................ 3 (3 '49%) 

DONACION DE SANGRE. Una nueva 
donación de sangre se efectuó en nuestra localidad, 
contando con la presencia de Braulio Campos, 
presidente provincial y de Jesús López Roso, jefe de 
extracciones y paisano, que venían con el correspon
diente equipo. Más de ciento quince extracciones 
fueron realizadas en el edificio de la Caja Rural 
Provincial que colaboró en una ocasión más para este 
humanitario fín, siendo un total de quince los nuevos 
donantes. 

ELECCIONES EN EL HOGAR DEL JUBI
LADO. El sábado 4 de junio se celebraron elecciones 
para renovar la Junta de Gobierno en el Hogar del 
Jubilado. Los socios del mencionado centro que han 
sido elegidos para formar la nueva Junta son los 
siguientes, según el número de votos: Alfonso A
Moreno Vera,, 376; Pedro_ José R-Rabadán Gª 
Abadillo, 371; Joaquin Salcedo R-Avila, 336; Anto
nio Ortíz Bueno 327: Antonio Losa M-Arrones, 206; 
Alfonso A-Moreno Velacoracho, 175; Román M-A
rrones Jaime, 158; Juan Pérez Recio, 146. 
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HA SIDO NOTICIA------------

FIESTAS EN 
EL BARRIO DE 
SANTA QUITE
RIA. Con lluvia en 
una nueva ocasión, 
se celebraron el 
sábado día 4 las fies
tas en el barrio de 
Santa Quiteria que 
han organizado con
juntamente la her
mandad del Santo 
Sepulcro y un grupo 
de vecinos de la ba
rriada. Después de la 

misa en la explanada de la ermita, comenzó la 
procesión con la imagen de Santa Quiteria, en la que 
acompañaba la banda de cometas y tambores de San 
Sebastián y que tuvo que aligerarse por la lluvia. Pos
teriormente hubo distintas actuaciones en la verbena, 
los coros y danzas "Rosa del Azafrán", "Los Rum
beros de la Mancha" y el grupo de "Sevillanas", con 
mucha animación, subasta de los objetos dorrapos a 
la santa y puestos de bebidas y churros, con arcos de 
luces y banderitas, lo que le dió gran ambiente a esta 
fiesta de barrio. 

e o L E e e 1 o N LITERARIA 

COLECCION LITERARIA "OJO DE PEZ" 
DE LA B. A.M. La Diputación Provincial de Ciudad 
Real, por medio de su Area de Cultura, ha iniciado la 
publicación de una nueva colección literaria, como 
apartado de la Biblioteca de Autores Manchegos que 
viene editándose desde el año 1.984, y abarcará 
narrativa, teatro, poesía, etc. 

Los cuatro primeros volúmenes ya han salido a las 
librerías, siendo todos ellos de poesía. El número uno 
es "Fragmentos de épica" de Francisco Gómez Porro, 
el dos "Contrapunto" de Juan Ignacio Morales 
Bonilla, el tres "Interior beige con ausencia" de 
g · 

Femando José Carretero y el cuarto "Novilunio en 
allozo". 

En breves fechas aparecerán otros títulos de esta 
nueva colección que como señalamos edita el Area 
de Cultura de la Diputación Provincial de Ciudad 
Real. 

FESTIVIDAD DEL CORPUS. Con la 
celebración de la vigilia por la Adoración Nocturna 
en la parroquia de Santa Catalina en la que hubo 
imposición de insignias a las nuevas adoradoras 
comenzó la celebración del Corpus. Al día sigu!ente 
y después de la tradicional misa mayor saldría la 
procesión en la que figuraron los niños de primera 
comunión, numerosos fieles, Adoración Nocturna, 
Hermandad Sacramental acompañando a la custodia 
portada en la carroza y bellamente engalanada, 
acompañando asimismo clero y autoridades locales. 
La Banda de Música interpretó diversas marchas 
procesionales. 

ANGEL GARCIA CATALAN EN EL CO
MITE CENTRAL DEL PCE REGIONAL. El res
ponsable político del PCE solanero y concejal de I.U. 
ha pasado a ocupar distintos cargos en el PCE re
gional como miembro del Comité Central y 
asimismo forma parte de la Comisión Política Pro
vincial de este partido. 

P. 
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1 ª SEMANA DEL MINUSVALIDO 

CELEBRADA DEL 12 AL 20 DE MAYO. 

Las páginas de GACETA, hacen una llamada de 
atención, en especial en este artículo sobre un grupo de 
chicos-as que viven como nosotros, que se relacionan y 
desarrollan igual que tú y que yo, ellos son los 
Minusválidos. 

Este pequeño sector de la población, marginado, 
escondido entre esta sociedad, ese grupo de personas 
que desde hace tiempo estaban descalificados para 
todos, como si no tuvieran que existir ante este mundo, 
¡pues bien! han gritado a la sociedad que ellos también 
son humanos. Podemos levantar la cabeza, manos, y 
demostrar a gritos que esas personas son útiles, y que 
han demostrado tener más valor e incluso ser to
talmente capaces de vivir y poderse defender. 

Gracias también a un grupo de personas respon
sables, cualificadas, en esta difícil tarea diaria, para 
podernos demostrar que estos chicos son niños y niñas 
normales por lo menos las pruebas son evidentes. 

Todo9'en una gran familia han llevado horas y horas 
de trabajo para dedicar por primera vez un tiempo 
limitado en donde darse a conocer, tal y como ha sido su 
1 ª Semana del Minusválido. 

A lo largo de esta semana los chicos han trabajado 
para que ésta se llevase la total aceptación por todos, 
una semana que ha estado compuesta por diversos 
actos alternativamente. 

PROFESORADO DEL CENTRO COMARCAL. 

Nos hemos acercado hasta sus puertas para saber 
un poco más de cerca como se ha desarrollado esta 
semana. 

Hemos entrevistado al grupo encargado de que este 
centro Virgen de Peñarroya halla podido desarrollarse, 
este grupo de profesores que entre todos forman una 
gran familia ha estado trabajando duro para que 
ningún niño se sienta mal, sino todo lo contrario, es que 
en este centro se sienten como en su propia casa. Aquí 
los niños desarrollan todo tipo de actividades, 
aprenden a leer, a escribir, les enseñan manualidades, 
etc., para que puedan en un futuro desempeñar 
cualquier papel en la vida. Estos profesores son los en
cargados de que a los niños no les falte de nada. Están 
en constante vigilancia para que a los niños no les 
ocurra nada. 

Personal contratado: 
Luisa Abengozar Tejado, encargada de las clases de 

Logopedia, Educadora de Minusválidos Psíquicos. 
Aurelia Serrano Moreno, Profesora de E. G. B., 

encargada de las clases de Minusválidos Psíquicos y 
Graves. 

Tomás Mesón Pastor, se. ocupa del Taller de Ma
nualidades. 

Mª Santos Ramirez Vera, Profesora de E. G. B., 
Licenciada en Ciencias de la Educación, da clase a los 
Disminuidos Psíquicos Medios. 

Luis Gª Cervigón Arroyo, encargado de las tareas 
Administrativas. 

Mª Jesús Díaz-Albo Chaparro, Profesora de E. G. B., 
encargada de dar clase a Disminuidos Psíquicos Me
dios. 

ACTOS CELEBRADOS. 

-¿Por qué ha surgido la idea de la 1ª Semana del 
Minusválido? 

-Ante todo, lo que se ha pretendido es concienciar a 
la gente, al pueblo, de que existe un colegio de 
Minusválidos e integrarlo más a la sociedad. 

Por ahora nos podemos sentir satisfechos de esta 1ª 
Semana, pues ha habido diversidad de actos alternati
vamente, esperamos que el año que viene en nuestra 2ª 
Semana podamos tener muchos más actos, quizás 
enfocarla de otra manera, pero a pesar de todo este año 
estamos bastante contentos de haber podido llegar a 
realizar esta Semana. 

Los actos que hemos desarrollado a lo largo de la 
misma han sido: 

Día 12 Jueves: Se programó una excursión a Cuenca 
que tuvo que ser aplazada por problemas 
meteorológicos, ésta, está prevista para una fecha 
posterior. 

Día 14 Sábado: Se inauguró la Semana con una 
verbena aquí en este centro, se rifó un cordero y se 
recaudó unas 90.000 ptas. 

Día 16 Lunes: A las 8'30 de la noche, Conferencia 
sobre Adaptación del Minusválido en el Ambiente Fa
miliar y Social, a cargo de D. Antonio Morales Briones 
(Psíquiatra y Director de la Unidad Infantil de Salud 
Mental de C. Real). A continuación entrega de premios 
de los concursos de Literatura y Pintura Infantil. En la 
que hay que destacar que los propios alumnos de este 
centro fueron los que entregaron los premios, también 
en la conferencia participaron, se portaron 
magníficamente y dieron un gran ejemplo. 

Día 18 Miércoles: 8'30 de la noche, proyección de una 
película en la que se resaltan valores humanos, éticos 
y morales, en el Salón de Actos de la Casa de Cultura, 
hubo un lleno total. 

Día 20 Viernes: A las 8'00 de la noche la actuación de 
los alumnos del centro Virgen de Peñarrolla, represen
tando la obra de teatro "Carnaval de los Animales", en 
el Salón de Actos de la Casa de Cultura. A continuación 
clausura de la semana. 

Destacamos de todo esto, el teatro que fué un éxito 
total, el salón estuvo a tope, en esta obra se ha demos
trado todo el valor humano que estos chicos tienen, 
pensamos que la gente se reiria de ello, todo lo con
trario. Los padres han colaborado muchísimo, las 
madres les han confeccionado todos los trajes, también 
hemos tenido algunas exce¡>ciones al respecto. 

Esta obra llevamos ensallándola desde Enero, todas 
las tardes en la Casa de Cultura. 

Ya contamos con 48 alumnos, y esperamos poder 
avanzar en cuanto a este número. 

Lo que todos tenemos que tener en cuenta es que al 
Minusválido no se le debe marginar, este niño, es un 
chaval muy agradecido si lo que se le demuestra ver
daderamente es cariño, puesto que son los primeros que 
se entregan. 

El progreso que se ha podido realizar nos ha costado 
mucho trabajo. Como decimos y queremos que todo el 
mundo tenga muy en cuenta es que el Disminuido 
Psíquico no es ningún bicho raro, ni alguien con malas 
intenciones, sino todo lo contrario es una persona 
sociable si se le acepta como tal y ante todo es un ser 
muy humano, pensamos que si entre todos con
tribuimos más podremos hacer un gran avance social y 
concienciar ante todo, por supuesto, a los padres de que 
sus hijos no son ni más ni menos que los de los demás 
y que tiene un gran derecho como ser, la educación, la 
igualdad ante todo y ante todos. 

Muchas gracias y adelante. 
LO URDES CHAPARRO SALCEDO. 
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VIDA MUNICIPAL------

PLENO DEL 30 DE ABRIL: PROTA
GONISTA LA ZARZUELA. 

Con la asistencia de quince concejales (9 del PSOE, 5 
de APy 1 de IU), celebró pleno la Corporación el último día 
del mes de abril. Diversos puntos contaba esta sesión, 
entre ellos la aprobación del clausulado del proyecto de 
contrato con el Banco de Crédito Local de Espafia, 
aprobación del expediente de contribuciones especiales 
en distintas calles, presupuesto de actividades proyec
tadas por la OMIC para solicitar subvención de la 
Consejería de Sanidad y bienestar Social. 

DIMISION DE BASILIO MATEOS APARICIO. 
En el punto séptimo el pleno tuvo conocimiento de la 

dimisión presentada por el concejal del grupo socialista 
Basilio Mateos-Aparicio, quien en su escrito de renuncia 
al puesto de la Corporacjón aducía motivos laborales al 
residir habitualmente fuera de la localidad, deseando en 
su escrito muchos éxitos al resto de compañeros. El 
alcalde agradeció los servicios prestados. 

El siguiente punto era la moción del grupo de con
cejales socialistas sobre contratación de asistente social 
que descargaría al alcalde y secretaría general del Ayun
tamiento, pues el atender a una serie de consultas prefe
rentemente de tipo social va en perjuicio de la gestión 
municipal. 

El portavoz de AP sefialó que le parecía bien la idea, 
pero delimitándose sus funciones, mientras que el por
tavoz de IU pidió pasase a estudio de la Comisión de 
Personal. El portavo~ del PSOE dijo que por la experien
cia por él tenida en los cuatro años anteriores al frente de 
la alcaldía, lo creia necesario. Santos Reguillo, de AP, 
preguntó si quedarían suprimidas las visitas de los 
vecinos, contestando el alcalde que no, aunque se 
recibirían las necesarias. 

DEBATE SOBRE LA SEMANA DE LA ZARZUELA. 
La siguiente moción, asimismo del grupo socialista, 

pedía al Pleno comunicara a la Comisión Organizadora de 
la Semana Regional de la Zarzuela delegara en el Ayun
tamiento la organización de futuras ediciones, al haberse 
detectado ciertas anomalías en la organización, aunque 
reconocían la labor de los organizadores actuales y su 
entrega a la zarzuela pero el Ayuntamiento llevaría la 
parte (;rganizativa y la Asociación la artística. Defendió la 
moción la concejala de Cultura Maria Jesús Díaz Albo, 
quien sefialó diversos puntos por los que era presentada, 
falta de invitación a ciertas autoridades, cáracter 
descortés hacia las que acudieron a la inauguración, no 
invitación a los actos a Lanza y GACETA, teniendo que 
asistir Lanza por invitaciones que mandó la Diputación 
Provincial. No contar con el Ayuntamiento en el homenaje 
a Julián Simón, no invitar al alcalde para que dirigiera unas 
palabras ni en este acto ni en el de clausura, maremag
num en la venta de entradas, siendo más fácil con
seguirlas en Manzanares que aquí en La Solana, así 
como no contar con el Ayuntamiento para la 
programación. 

PORTAVOZ DE AP: MOCION IMPROCEDENTE. 
Posteriormente intervino el portavoz municipal de A

lianza Popular, sefialando Francisco Luna que él no 
pertenecía a la asociación pero no compartía las acu
saciones. Sobre si se habían cursado invitaciones dijo 
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que lo demostraba al acudir autoridades a la 
inauguración. En cuanto a las no enviadas para Lanza y 
GACETA indicó eso era cosa personal de la organización 
al estimar si los periodistas habian o no realizado 
campafia anteriormente. Sobre las entradas dijo tener 
muchas anécdotas, pero que él pedía a la asociación que 
para sucesivas ediciones las pusieran todas a la venta. 
Dijo que sí se había contado con la Comisión de Cultura 
para la programación pero quien debía de hacerlo era,la 
organización. · 

Calificó la moción de improcedente, personalista y 
confusa y recordó que AP había felicitado a la Comisión 
a través de la prensa a falta de la del Ayuntamiento, 
mostrándose asimismo sorprendidos por las cortapisas 
del grupo socialista local a esta Semana que da brillo al 
pueblo, cuando se debía apoyar. 

Se refirió a los actos de la feria, que calificó de tercer
mundistas y el mal funcionamiento de algunos depar
tamentos municipales como el servicio de aguas. Aludió 
a las siete mil horas de trabajo empleadas por la 
Comisión, apuntando que la aportación pública a la 
Semana es del 21 '4% del presupuesto mientras que el 
78'6% lo consiguió la propia asociación. Afiadió otra serie 
de consideraciones por las que su grupo pensaba que en 
la moción tan solo existe personalismo y afán destructor 
que llevaría a La Solana a la mediocridad y al estanca
miento por lo que pedía en nombre de AP se retirara. 

INTERVENCION DEL ALCALDE: PROPUESTA 
SERIA. 

El alcalde sefialó que esta moción no era de censura 
y sí una propuesta que sería o no aprobada pero si no lo 
era no ocurriría nada. No es intención, afiadió, presionar 
a nadie, indicando le agradarfa que el portavoz de AP pu
siera el mismo ardor en otros temas que benefician más 
a la gestión municipal, recordando el escaso debate de 
unos días antes en un tema tan importante como los 
presupuestos. 

Recordó que normalmente el alcalde acudía en 
representación del Ayuntamiento a todos los actos, indi
cando que le asombraba la palabra personalista cuando 
ésta era una propuesta democrática. Indicó que la 
Comisión de Festejos está integral.la por miembros de 
todos los grupos y pueden mejorarla de cara al futuro. La 
propuesta, dijo, no es personalista y sí seria y honrada, 
por lo que le había dolido la alusión a que las cosas no se 
arreglan en el Ayuntamiento y que no era así lo demos
traba el hecho que desde el año 79 se está votando al 
PSOE. 

El concejal de AP Santos Reguillo reprochó al alcalde 
que en sus intervenciones se dirigiera al público de la 
galería y no a su grupo, contestando Nemesio de Lara que 
esto era una minucia y se debía a la situación de la mesa, 
cosa que hacía normalmente aunque no hubiera público 
en el salón. 

Tornó de nuevo la palabra el portavoz de AP quien 
replicó al alcalde indicando no estaba nervioso y si había 
puesto vehemencia era por lo improcedente de la moción, 
cuando lo que debería haber existido era un acercamiento 
a la asociación. 

Angel García Catalán, por IU, dijo estar de acuerdo con 
la moción que va bien orientada según él, aunque propuso 
una solución de diálogo. 

Julián Simón, portavoz del PSOE, señaló debía leerse 
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VIDA MUNICIPAL-----------

nuevamente la moción porque quizá no se había en
tendido bien lo que se pedía en la misma. Han existido, 
dijo, algunas deficiencias y es por lo que se presentó la 
propuesta, procediendo seguidamente a leer parte de la 
misma. 

Francisco Luna, portavoz de AP, replicó que la había 
entendido perfectamente pero lo que se pretende decir es 
"vais muy bien, pero os lo vamos a organizar. Vamos a 
dejarla que funcione, concluyó". 

En la votación que siguió al debate lo hicieron a favor 
de la misma los concejales del PSOE e IU y en contra el 
grupo de AP. 

En ruegos y preguntas hubo dos de AP sobre el 
velódromo y su utilización y la pesca en el pantano de 
Vallehermoso y otra de la concejala de Cultura sobre la 
entrega del material por parte del anterior equipo de 
GACETA, señalando el alcalde no se había entregado y 
acordando enviar otra comunicación para su entrega y 
caso de no hacerlo proceder por vía judicial. 

PLENO MUNICIPAL DEL 27 DE ABRIL: 
MOCION DE l. U. SOBRE CABAÑEROS V 
MOCIONES DE A. P. SOBRE PLAZA DE 
TOROS V COLEGIO EL SANTO. 

MANUEL SERRANO NUEVO 
CONCEJAL DEL PSOE. Con la 
promesa de Manuel Serrano como 
nuevo concejal del PSOE en 
sustitución de Basislio Mateos 
Aparicio, comenzó este pleno en el 
que se aprobaron diversos 
dictámenes de la Comisión de Ha
cienda y asimismo se aprobó el 
pliego de condiciones de la piscina 

Municipal para este año, votando en contra el grupo de 
A.P., quien considera debe explotarse directamente por el 
Ayuntamiento y asimismo no admite el punto en el que se 
especifica que los aspirantes deben tener experiencia en 
piscinas, al considerar que está pensado para una per
sona. Por el grupo del PSOE se contestó que era para que 
no acudiera alguien que pudiera dejar colgada la 
explotación a los pocos días. Acordándose que para el 
próximo octubre se estudie la posibilidad de la explotación 
directa por el Ayuntamiento. 

Otros puntos tratados fueron un convenio con el INEM 
para el asfaltado de 20 calles, desmonte de otras 20, así 
como diversas obras en el campo de deportes. En otro 
punto se aprobó la propuesta de obras para el Plan Parcial 
de Obras y Servicios en los apartados de alumbrado y 
saneamiento. Anotándose por Fidel López, concejal de 
alumbrado, la necesidad de acelerar este servicio que se 
encuentra bastante abandonado. 

El alcalde informó asimismo del estado de las transfe
rencias a la Gestora del Patronato del Legado Bustillo. 

APROBADA LA MOCION DE l.U. SOBRE 
CABAÑEROS. 

Angel Gª Catalán, concejal de l.U. presentó una 
moción en la que solicitaba al Pleno se manifestara en 
contra de la instalación de un campo de tiro en Cabañeros, 

declarándole Parque Natural, y asimismo la negativa a su 
instalación en cualquier otro lugar de la región. 

Francisco Luna, portavoz de A.P., se manifestó a favor 
de la moción y el alcalde, por el PSOE, matizó que su 
grupo se mostraba partidario de la declaración de 
Cabañeros como Parque Natural y la no instalación del 
Polígono de tiro, pero que al no haber constancia de que 
pueda instalarse en otra parte de la región ellos se 
abstendrían en el segundo punto. 

Asimismo discrepó el grupo mayoritario de los otros 
dos sobre la marginación de la región a la que aludían 
considerando que el abandono había sido secular y ahora 
existía voluntad de trabajo. El portavoz de l.U. sefialó la 
ambigüedad del Ministerio de Defensa en lo referente a la 
instalación del polígono, aprobándose finalmente la 
moción con las salvedades antes resefiadas. 

MOCION DE A. P. SOBRE LA PLAZA DE TOROS. 
Con la constitución de una comisión para negociar 

nuevamente la compra de la plaza de toros, concluyó el 
debate sobre la moción presentada por A.P. en la que se 
pedía que ante el auge de la afición a los toros en nuestra 
localidad, y valga como muestra la nueva pet'ia taurina, se 
pedí a la compra y arreglo de la plaza para estos y otro tipo 
de espectáculos. La moción fué aprobada, set'ialándose 
por Julián Simón que las negociaciones estaban ante
riormente muy adelantadas y se paralizaron por los 
propietarios. Asimismo el alcalde apuntó la posibilidad de, 
caso de compra este at'io, tener que empezar a liquidar el 
próximo ante el estado de las inversiones este at'io. 

Anotar que el concejal del.U., Angel Gª Catalán, se 
mostró partidario del arreglo de la plaza, aunque su 
postura personal ante la fiesta de los toros era contraria. 

MOCION DE A.P. SOBRE DEFICIENCIAS EN EL 
COLEGIO "EL SANTO". 

Un largo debate propició la moción de A.P. en la que 
se pedía pronta solución al problema del colegio público 
"El Santo" que cuenta con unas edificaciones viejas e 
instalaciones insuficientes, con material didáctico al
macenado en buhardillas y escaso espacio para recreo, 
servicios en mal estado, preguntando cuántos arios 
serían necesarios para solucionar el problema si este 
dependía del Polígono A, ofreciendo otras posibilidades 
como el pajero del parque para su construcción, porque la 
Dirección Provincial de Educación había ofrecido un cole
gio y era grave que el Ayuntamiento le negara el terreno, 
añadiendo que veía que no existía voluntad para solu
cionar el problema. 

Contestaron tanto Nemesio de Lara como Julián 
Simón, actual y anterior alcalde, señalando que el grupo 
socialista tiene voluntad para arreglar el problema, y 
señalando que antes del otoño estará aprobado el plan 
del Polígono A, no habiendo solucionado antes el 
problema debido a que las Normas Subsidiarias se apro
baron en el at'io 82. Y en cuanto al Polígono A, su deseo 
era el de acelerarlo al máximo, mientras que el grupo 
Popular pidió un aplazamiento de su aprobación (a esto 
respondió A.P. que era solo para poder estudiar las 
alegaciones por un equipo técnico en una semana). Sobre 
la utilización del pajero del parque, el alcalde set'ialó que 
está catalogado como zona verde y hace falta para su 
utilización un acuerdo del Consejo de Ministros. 

P. S. D. 
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CARTAS AL DIRECTOR-----

SR. DIRECTOR DE "lA GACETA" 

Muy Sr. nuestro: 
Referente a la "carta al director" en contestación 

al artículo "El I. N. B. Modesto Navarro" publicada 
en su revistanº 83, II Epoca, Año IX, Abril de 1.988, 
consideramos oportuno responder a las puntuali
zaciones hechas en dicha carta. 

1. - En cuanto a la explicación por la no utilización 
de las pistas deportivas al igual que la afirmación 
hecha sobre la inten;upción de las clases en el 
centro, fueron simplemente errores de mala 
información por parte de los redactores. 

2.- Sobre las aclaraciones solicitadas con res
pecto al párrafo: "Luego aparte también nos encon
tramos con los profesores que dejan algo que de
sear", no hace referencia a la vida privada de los 

A la hora de redactar estas lineas están 
ultimándose los distintos actos a celebrar 
durante los días de la feria de Santiago y Santa 
Ana que este año comenzarán el día 23 de Julio 
y concluirán el 27. 

Como novedades de este año podemos ade
lantar la celebración de una novillada picada, 
así como una charlotada. En otro orden de 
cosas señalar, habrá carreras ciclistas, el tradi
cional cross de Santiago, Trofeo de fútbol "Rosa 
del Azafrán" y distintas actuaciones musicales 
en la Plaza Mayor. Así cada una de las noches 
esta~:í dedicada al teatro, flamenco, folklore y 
banda de música. 

PREGONERO: FERNANDO RODRIGUEZ 
MADERO. 

El pregonero del presente año será el perio
dista y director de Radio Cadena Española en 
Castilla-La Mancha, Fernando Rodríguez Ma
dero que anunciará las fiestas en el acto de 
entrega de premios a los ganadores de los 
concursos literarios, pintura y fotografía. 

EXPOSICIONES. 
Igualmente están previstas diversas exposi

ciones entre las que se podrán contemplar los 
cuadros participantes en el concurso de pintura 
y las fotografías que lo hacen al de esta 
categoría. 

Asimismo, hay prevista una exposición de 
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profesores, sobre la que no tenemos derecho a 
opinar y, por tanto, no opinamos. 

Tampoco tiene nada que ver con la metodología, 
ya que si el Claustro es solidario y las técnicas y 
criterios de evaluación están aprobados por el 
Consejo Escolar, nosotros los respetamos como 
tales. Tampoco se refiere, en absoluto, a ningún 
problema individual concreto profesor-alumno, 
pues, como muy bien se dice en dicha carta, en esas 
ocasiones se siguen los cauces necesarios. 

No queda nada más que decir, sino que el párrafo 
continuaba " ... y con los alumnos poco participati
vos" y los colaboradores de "La Gaceta" no hemos 
recibido ninguna queja por parte de éstos. 

GABRIEL GARCIA-ABADILW 
PEDRO JOSE LARA VALENCIA 

ALFONSO FERRERO REDONDO 

trabajos de jóvenes solaneras y los realizados 
por el Hogar del Jubilado. 

GRUPO DE MUSICA ACTUAL 
Quizá la novedad más destacada de esta 

feria 88, sea la actuación de un grupo de música 
actual de renombre bajo el patrocinio de la 
Comisión de Festejos del Ayuntamiento, 
sonando insistentemente a la hora del cierre de 
este número los nombres de "La década pro
digiosa", "Toreros muertos" y alguno más, aun
que finalmente pudiera darse el caso de que 
fuera otro el contratado. 

Puede haber alguna que otra novedad en 
esta feria de Santiago y Santa Ana para la que 
también ha sido convocado el correspondiente 
concurso para un cartel anunciador. 

RANO TORMENTOSO 

Frio; lluvioso y con tormentas que han 
afectado a diversos cultivos que han sufrido 
los efectos de los pedriscos se presentan los 
primeros días de este verano de 1.988. 

Como señalamos anterionnente diversas 
zonas de nuestro término y colindantes han 
sido afectadas por las numerosas tormentas 
que han descargado diversos pedriscos, aun
que a la hora de cerrar este número no se han 
evaluado las pérdidas en los cultivos. 
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--JUVENTUD 

SALIDAS DE LOS JOVENES DE LA 
SOLANA AL SALIR DE LA E.G.B. 

Lo primero que se plantea un joven al salir de 
la E.G.B. son las posibles opciones que se le pre
sentan para poder forjarse un futuro. ¿Cuales 
son estas opciones? 

Lo primero que se plantea es si a él le gusta 
verdaderamente seguir estudiando o si por el 
contrario prefiere ponerse a trabajar. 

Al plantearse el seguir estudiando, pueden 
surgir una serie de problemas, el problema más 
importante es el económico ya que algunos 
jóvenes necesitan ponerse a trabajar para apor
tar beneficios a la economía familiar. En algunos 
casos, pero mínimamente, son los padres los 
que impiden que sus hijos estudien, ya que 
piensan que no van a responder debidamente. 

Sin embargo, si no les gusta estudiar, se plan
tean el tener que trabajar, de ahí que nor
malmente busquen un trabajo, y aquí surge otro 
problema importantísimo que es el problema 
del paro. Este problema está empezando a tener 

El día 2 de Julio, a las 8 de la tarde, en la 
Parroquia de S. Juan Bautista, treinta jóvenes de 
nuestro pueblo recibirán de manos del Sr. Vjcario 
General de la Diócesis el Sacramento de la 
Confirmación. 

Llegan a él después de un proceso largo de 
preparación, de reflexión y de maduración de la 
propia fé en Jesucristo Salvador. 

Más de uno se preguntará ¿Qué es la 
confirmación? y ¿Para qué sirve la Confirmación?. 

Intentaremos responder a ambas preguntas. 
La Confirmación es uno de los siete Sacramen

tos que la Iglesia recomienda y Dios en Jesús 
desea que todo creyente reciba. ¿Por qué?. Porque 
los Sacramentos son memos de santificación. 
Instrumentos puestos a nuestro alcance para 
fortificar nuestra fé y enriquecer toda nuestra 
vida cristiana. Son, además, medios que nos unen 
y vinculan más intensamente con Dios y los her-

una seria importancia, ya que va aumentando 
paulatinamente. Dentro del paro, el problema 
es más importante en chicos, que en las chicas, 
ya que éstas están empleadas en las fábricas de 
costura, unas, y otras cosiendo en su casa. 

Los jóvenes que siguen estudiando, tienen 
dos opciones, estudiar F.P. y B.U.P /C.O.U. En 
este pueblo, existen muchos más alumnos en el 
Bachillerato que en Formación Profesional 
debido a que estos últimos tienen que des
plazarse a otras localidades. Estos jóvenes que 
prefieren seguir estudiando lo tienen muy 
difícil y van a tener que estudiar mucho, y 
además después de estar estudiando 4 años en 
el pueblo tienen que plantearse el seguir estu
diando. 

Los jóvenes que prefieren trabajar tampoco 
l<? tienen fácil, aunque parece que ahora un gran 
porcentaje de ellos están metidos en pequeñas 
empresas, de aprendices. 

GABRIEL GARCIA ABADILLO 
ALFONSO ARAQUE MANZANO 

JUAN JOSE GARCIA VALENCIANO CARCHANO 
JOSE ENRIQUE LOPEZ ALHAMBRA 

manos. De ahí que podamos afirmar que no puede 
haber una auténtica vida cristiana que no esté 
enraizada en una profundísima vida sacramen
tal. 

¿Para qué sirve la Confirmación?. Pues muy 
sencillo. La Confirmación sirve para decir 
públicamente y, expresarlo así, que somos cris
tianos; hombres y mujeres creyentes en Jesús de 
Nazaret; personas que hemos hecho nuestro el 
proyecto Salvador de Cristo y que, como Apóstoles 
del Evangelio, luchamos y nos comprometemos 
para que ese proyecto se realice aquí y ahora entre 
los hombres. 

Para éste fín, que no es pequeño, es para lo que 
sirve la Confirmación. 

Por ello y ante éste acontecimiento, gratísimo 
para la vida eclesial, es por lo que animamos a 
todos los jóvenes a que, como ha dicho el Papa 
Juán Pablo 11, abran su corazón sin temor para 
que entre en él plenamente la Luz de Cristo; 
porque, como el mismo Papa ha dicho en más de 
una ocasión, el Futuro es y está en los jóvenes. 

José Antonio 
Párroco de S. Juan Bautista. 
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Al ~abiar con Antonio Serrano, 
director de la Coral de Nuestro Padre 
Jesús Rescatado, una se da cuenta 
del amor por la música y de la ilusión 
que pone este hombre a cuyo cargo 
están los 28 niños que en la actuali
dad forman la coral. 

Nos confiesa que su máxima 
aspiración es llegar a conseguir un 
buen funcionamiento de la misma así 
como ampliar el repertorio de can
ciones que tienen en la actualidad. 

Con él mantuvimos la siguiente 
entrevista: 

- ¿Cómo y cuando se crea la 
coral? 

·El iniciador fué Andrés Sevilla 
en el al'\o 1.984, pero posterior-
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mente por una serie de problemas 
se disolvió. En 1.986 me hago · 
cargo de la dirección con 9 nil'\os 
hasta hoy que están 28. 

- Esta coral es infantil y juvenil, ¿a 
la hora de proseguir, es espe
cialmente difícil el hacerlo con niños? 

- Sí, porque los nil'\os solo pien
san en jugar, ahora estamos pro
gresando a tres voces, lo que exi
ge una mayor concentración. 

-¿Qué tipo de canciones cantais? 
- Ahora mismo sólo las de la 

Iglesia, aunque tengo en proyecto 
ampliar el repertorio. 

-Además de las actuaciones en la 
Iglesia ¿Tenéis otras fuera? 

- Sí, las de Semana Santa, 

fuimos también a dar recitales en 
la Plaza, en la Casa de Cultura, y 
alguna actuación fuera. 

- ¿Contais con algún tipo de 
ayuda o subvención? 

- No, ninguna. Las actuaciones 
suelen ser gratuitas. Ahora mismo 
esperamos conseguir más ayuda 
de la cofradía de Jesús. Las car
petas que usamos nos las han 
comprado ellos. 

- ¿Por qué criterios te riges a la 
hora de hacer una selección de los 
niños?, ¿Cualquier niño que cante 
medianamente bien puede formar 
parte de la coral? 

- No, mira, ahora mismo hemos 
tenido problemas porque hemos 
tenido que rechazar a tres nll'\os. 
En cuanto a la selección, la 
hacemos mediante unas pruebas, 
y a partir de ahf lo ponemos en la 
voz que le corresponde. 

- Antonio , ¿me imagino que se 
necesita mucha afición para dedicar 
tanto tiempo a este tema coral , más 
teniendo en cuenta que no te reporta 
ningún beneficio? 

- Sí, desde luego. A mí la afición 
a la música me viene desde nil'\o. 
Actualmente toco varios lnstru· 
mentas. En cuanto al tiempo, le 
dedico doce horas semanales, 
horas que quito de salir a tomar 
cal'\as y a Interrumpir mi trabajo 
para tenerlo luego que reanudar. 

- ¿Entre que edades oscilan los 
chicos de la coral? 

• El más pequel'\o tiene siete 
al'\os y el mayor veintitrés. 

- ¿Qué proyectos tienes a corto 
plazo? 

- Pues sobre todo que esto 
funcione. 

Quiero agradecer asimismo la 
gran colaboración de Isidoro 
Delgado para la elección de voces 
y en general para llevar adelante 
esta coral. 

Pues muchas gracias por tus 
palabras. 

Mª JESUS DIAZ CRESPO 
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--CULTURA-------------

VII SEMANA CULTURAL 
NUEVA JUVENTUD, NUEVA CULTURA. 
Con este lema se ha celebrado la VII Semana Cultural que 

ha organizado y patrocinado la Casa Municipal de Cultura en 
colaboración con el Consejo Local de la Juventud del 30 de 
mayo al 2 de junio. 

EXPOSICION DE JOVENES ARTISTAS. 
A lo largo de los días de la semana han expuesto sus 

trabajos una serie de jóvenes artistas solaneros, algunos de 
ellos lo hacían por primera vez. W Eugenia Romero de A vila 
con cajas y diversos cuadros, José Luis Onsurbe con relojes, 
Kiko Luna con cajas y botellas pintadas, Lea con oleos, Ovi y 
Sagrario Romero expusieron asimismo diversos cuadros. 

SUSPENDIDO EL PRIMER ACTO. 
Debido a la casi nula asistencia de público debió sus

penderse el primer acto programado que era una charla colo
quio sobre "Estrategias de fomento del empleo juvenil. Orien
taciones". Curioso porque cuando tantos problemas de empleo 
tiene la actual juventud no parece interesar mucho las posibles 
salidas. 

CINE, TEATRO SUSPENDIDO Y MUSICA FOLK. 
El martes se proyectó la película de ciencia ficción "Co

coon". Debían haber continuado los actos el miércoles con la 
representación teatral a cargo del grupo Candilejas de Al
magro, que en la Plaza Mayor, que no llegó a celebrarse pues 
este grupo se presentó tarde y sin el equipo de megafonía. 

Concluyeron los actos con la actuación del grupo de 
música follc Renacer, de Puertollano, que asimismo en el 
escenario de la Plaza Mayor ofreció un recital de sus can
ciones. 

Posteriormente se repartió a los asistentes un típico zurra 
de nuestra tierra. 

UNIVERSIDAD 
POPULAR 

. , ·o·-=· 

ACTIVIDADES CULTURALES DE LA UNIVER
SIDAD POPULAR. 

A lo largo de los últimos meses la Universidad Popular ha 

organizado una serie de actos entre los que se encuentran: 
-Actuación del grupo de teatro Acción Estable teatro cero 

de Alcázar de San Juan representando diversos sainetes de los 
hermanos Alvarez Quintero. 

-Con motivo de los mayos, excursión a Infantes para 
visitar esta localidad. 

I CONCURSO DE EMBELLECIMIENTO DE BAL
CONES. 

Resultaron premiados los balcones presentados al con
curso por: 

12 Francisca Prieto Peinado, 22 Antonia Márquez Ruiz 
Peinado, 32 Carmen Ramírez Sánchez, 4º y 52 dos accesit para 
Dolores Montalvo y Dolores Díaz Cano Palacios. 

En el concurso participaron un total de 27 balcones. 
La entrega de estos galardones tuvo lugar en la tarde del día 

uno de junio con motivo de la muestra de Mayos del Campo 
de Montiel celebrado en el salón de actos de la Casa de Cultura 
con la intervención de grupos de Almadina, Castellar de 
Santiago, Puebla del Príncipe, Villamanrique y Montiel. 

CICLO ENERO-JUNIO EN LA UNIVERSIDAD 
POPULAR. 

El ciclo concluyó el día 19 de junio con el 11 festival de la 
U.P. en la Plaza Mayor y exposición de los trabajos realizados. 

328 PARTICIPANTES. 
Los cursos impartidos en este ciclo por la Universidad 

Popular solanera han sido un total de 12, con la participación 
de 328 alumnos. Los cursos impartidos han sido 
Alfabetización, Informática, Manualidades y Labores, Pin
tura y Dibujo, Inglés, Guitarra, Corte y Confección, 
Peluquería, Gimnasia de Mantenimiento, Maquillaje, Conta
bilidad y Graduado Escolar. 

ACTUACIONES DE LA BANDA MUNICIPAL DE 
MUSICA. 

II ENCUENTROS DE BANDAS DE ALMAGRO . 
La Plaza Mayor de Almagro fue el escenario del II encuen

tro de Bandas de Música que organiza la Junta de 
Comunidades de Castilla-La Mancha con la participación de 
las de Almagro, Ciudad Real, La Solana, Valdepeñas y 
Socuéllamos. 

Nuestra banda interpretó las siguientes piezas: Filigrana, 
pasodoble, La noche de San Juan de R. de Santiago y Granada 
de Lara. Asimismo y dirigidas por Rafael Calonge interpre
taron todas las bandas participantes y conjuntamente el 
pasodoble de Oropesa "El último brindis". 

CONCIERTO DEL CORPUS. 
Conforme viene siendo tradicional en la noche del día del 

Corpus la Banda Municipal, bajo la dirección de Andrés U riel 
Vinuesa interpretó un selecto concierto que iniciaron con el 
pasodoble "El último brindis" de Ledesma, continuando con 
"La noche de San Juan" de R. A. Santos, "Granada" de A. Lara 
y "La pícara molinera" de P. Luna. En la segunda parte el 
concierto varió para interpretar piezas de corte moderno como 
"West side Story" de L. Berasteni, "The Beatles in concert" de 
Leon-Camey, y el pasodoble de R. Dorado "Filigrana". 

La actuación se celebró en la Plaza Mayor y al final de cada 
una de las piezas los músicos recibieron un caluroso aplauso 
de los asistentes. 
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DIA DE CASTILLA LA MANCHA--

El presidente Bono en un balcón de D. Diego 

VISITA DEL PRESIDENTE JOSE 
BONO. 
· GRABO UN PROGRAMA PARA 

LA CADENA SER. 
Con motivo de la celebración 

del día de Castilla-La Mancha el 
presidente de la región José Bono 
Martínez grabó un programa de 
radio para la cadena SER y lo hizo 
precisamente en nuestra locali
dad a la que se desplazó en la 
tarde del viernes 27 de mayo 
después de realizar una visita a la 
finca "Casa de la Viña" para en
trevistarse con los responsables 
de la empresa {)avín que ha 
adquirido la mismb. 

En su visita a L9 Solana estuvo 
acompañado p'or José María 
Barreda, vicepresidente del Con
sejo de Gobtérno, así como por 
los cc:1sejeros Gregorio Sanz, de 

· Política / Térritorial y Fernando 
Lóp-ez Carrasco, de. Agricultura, 
Isidro Ramos, rector de la Univer
sidad de Castilla-La Mancha. 
Angel Amutido, director general 
de la empresa Vega Jardín, 
Miguel Angel Morales, presidente 
de la Federaeión de Cámaras de 
Comercio e Industria de nuestra 
región y Ricardo Cabezuelo se
cretario de la UGT de Albacete 
que asimismo intervinieron en.el 
men.cionado programa radiofó
nico. 

Posteriormente y en compa
ñía de Nemesio de Lara, alcalde 
so lanero y de Julián Simón, primer 
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teniente de alcalde, visitó el edifi
cio de D. Diego que como ya 
informamos ha pasado a ser 
propiedad del Ayuntamiento 
que lo destinará a usos culturales. 

SOLANEROS EN CONSUEGRA 
PARA FESTEJAR EL DIA DE LA RE
GION. 

gra donde el presente año se han 
celebrado una serie de actos 
para festejar el quinto aniversario 
de la constitución de las primeras 
Cortes de Castilla-La Mancha, 
día que instituyó la Junta de 
Comunidades para la 
celebración de nuestra fiesta 
regional. En anteriores años la 

Bono reunido con el alcalde y con el prÍ.mi!r teniente de alcalde 

Al igual que en anteriores edi
ciones han sido bastantes los 
solaneros desplazados hasta la 
localidad tole.dona de Consue-

fiesta tuvo lugar en Alcázar de 
San Juan, Guadalajara, Cuenca 
y Albacete. 

P. 
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--ASPECTOS---------

LAS CRUCES DE MAYO 
Traemos hoy a GACETA 

una tímpica cruz de mayo. La 
que han vestido con ilusión el 
matrimonio formado por Liber 
Briones y Manuel Moreno. A 
primeros de mayo instalan su 
cruz que tardan en montar 
aproximadamente unos tres 
días. Son unos ocho años los 
que llevan montándola y 
ustedes pueden comprobar la 
cantidad de imágenes, luces, 
adornos, mantones y todo tipo 
de objetos que la decoran. 

Una tradición que estuvo 
casi perdida y que desde hace 
unos años está tomando ex
traordinario auge en nuestra lo
calidad. 

NUESTRO PAISANO 
GREGORIO MATEOS 
APARICIO Y LA BANDA 
DE FUENLABRADA. 

La noticia nos ha llegado en el 
número 67 de la revista "Fuenla
brada". Nuestro paisano Gregorio 

Mateos Aparicio y su esposa Rosa 
Monsálvez son los encargados de 
hacer posible una banda de corne
tas y tambores en esta localidad 
madrileña de Fuenlabrada que 
cuenta asimismo con una sección 
de majorettes. La Banda Popular 

Cruz Dorada desfila en numero
sos acontecimientos de Fuenla
brada y pese a tener que superar 
numerosas dificultades, incluso 
tuvieron que costear ellos los ins
trumentos y uniformes, hoy la 
banda es una firme realidad. 
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-TERTULIAS EN ... EL PARQUE 

Aprovechando la llegada de la época 
estival, y la consiguiente apertura del 
buen tiempo, nuestros queridos amigos 
de las tertulias se vuelven a reunir, en esta 
ocasión al aire libre, en nuestro Parque. 
Como siempre, estos contertulios pre
fieren la charla, el comentario, o simple
mente el paseo, a permanecer horas y 
horas ante la televisión o el vídeo. Como 
norma general no todos llegan al sitio de 
reunión a la hora prevista, y en esta 
ocasión tan solo se encuentran en el lugar 
de la cita DEMETRIO Y CASI MIRO que, sin 
aguardar al resto del grupo, dan comienzo 
a sus cotilleos: 

DEMETRIO: ¡Como se nota, galán! lo a 
gusto que se está en el parque estos días. 

CASI MIRO: Desde luego que sí. Lo malo 
de este tiempo es que no paras de tener sed 
y ¡a ver como no te tomas una 'cañeja' ... y las 
que vengan!. 

DEMETRIO: Y además, con la cantidad 
de 'chiringuitos' que hay, y conociendo a los . 
dueños como los conocemos, ¡a ver cómo no 
cumples! 

CASIMIRO: Por cierto, que si no fuera 
por la luz de estos bares no se podría ver ni 
de andar, con las 'farolejas' que hay y que 
además de haber pocas y alumbrar menos 
están puestas 'tó lo alto que pueden y más'. 

DEMETRIO: Y que lo digas, pero 
además de eso, en la calle que baja al parque 
desde la carretera, tienes que ir a "tientas" si 
es que no quieres darte un trastazo con algún 
árbol de los que hay. 

DEMETRIO: No me digas que lo de las 
luces es por si te caes, que tú lo que quieres, 
"so tuno' es ver con claridad a las mozas, y 
sin luz se te escapan muchos detalles. 

La incorporación de SE RAP JO, que llega 
un tanto fatigado, da un nuevo enfoque a la 
conversación. 

CASIMIRO: ¡Vaya horas que traes!. 
SERAPIO: Llevas razón, pero es que 

vengo del campo porque tengo un pico sem
brao de 'cebá' y he ido a ver como está. 

DEMETRIO: "Güen" año se presenta de 
cereales. 

CASIMIRO: ¡"Güeno"!, además que lo 
estamos viendo, y según la tele este año se 
presenta como la cosecha 'el siglo". 

DEMETRIO: Ná, que dentro de cuatro 
días tenemos la feria encima. 

SERAPIO: Sí, galán, y como siempre, 
entre los turroneros y las dianas "Floreás' 

esas, no nos dejan ni de dormir tranquilos; y 
en cuanto quieres quedarte "vencío" por la 
siesta, te fastidian con el turrón de este "lao" 
y del otro. 

En estos momentos aparece a lo lejos 
SEVERO, sus amigos lo ven y dejan de 
pronto sus comentarios, como esperando ver 
porqué tema sale hoy en su afán de quejarse 
de todo lo que observa y que no es de su 
agrado. 

SEVERO: Buenos dias señores. Veo 
que comienzan, otro año más, las acostum
bradas tertulias al aire libre en nuestro par
que. 

CASIMIRO: Hombre, ya sabes tú que 
siempre estamos dispuestos a darle a la len
gua. 

SERAPIO: Bueno, pero nosotros tam
poco lo que no hacemos es sacarle la piel a 
tiras a nadie, porque nuestros comentarios 
siempre van dirigidos a cosas que pueden y 
deben mejorarse. 

SEVERO: Sí, estoy de acuerdo. Y por 
eso no me parece correcto del todo que las 
obras de la balaustrada de este parque du
raran lo que han durado, cuando ya comen
zaba a bajar mucha gente y todo quedaba tan 
antiestético. 

Y es que parece que estaban acome
tiendo la construcción de una obra o monu
mento faraónico. En mi vida he visto tanta 
lentitud en las obras; y lo más depravado es 
que no sólo ocurre en estas obras, sino en la 

mayoría de las que hace el Ayuntamiento. 
Es una vergüenza. Ves a grupos de 

muchas personas y con suerte uno o dos 
trabajan esporádicamente. 

DEMETRIO: Ya, pero es que a la gente 
sabes que le gusta poco "doblar .el lomo". 

SEVERO: Y, cambiando de tema, acabo 
de pasar por la carretera nacional que 
atraviesa nuestro pueblo y me he dado 
cuenta que continuan sin restablecer la farola 
con la que colisionó aquel vehículo. Pero, ya 
se sabe, estos asuntos del consistorio llevan 
una ejecución muy lenta. 

CASIMIRO: Bueno, lo importante es que 
se hagan las cosas, y hemos 'acabao' ya que 
más vale tarde que nunca. 

SEVERO: No, ese es el eterno problema 
de este pueblo y de este país. Hagamos las 
cosas bien de una vez y nos irán de otra 
forma. 

SERAPIO: 'Dejaros" ya de monsergas y 
lo que tenemos que hacer es tomarnos un par 
de botellines fresquitos. 

CASIMIRO: Estoy de acuerdo. Y tú, 
Serapio, nos puedes ir invitando a una 'ra
cioncillla" porque no se me ha olvidado que 
vas a coger unos buenos kilos de 'cebá' 
ogaño. 

SERAPIO: Eso está hecho, hombre. 
Y se marchan todos a un kiosko. Incluido 

Severo, aunque este no deja de gruñir y mon
serguear al resto de la cuadrilla. 

PATO 
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REPORTAJE~---------------

LEGADO BUSTILLOS: UNA GESTORA PR 
El capital Origen del Legado fué 

acumulado por D. Pedro Remón y Díaz 
Orejón, gracias a herencias de sus padres 
y tios. Y, gracias también, a las numero
sas adquisiciones que efectuó entre los 
años 1.836-1.853, en los que se dió una 
gran crisis económica en La Solana, lo 
que facilitó la compra de pequeñas par
celas a muchos propietarios, compelidos 
por las circunstancias imperantes en 
aquéllos días. 

D. Pedro Remón y Díaz Orejón falle
ció en La Solana, el día 27 de febrero de 
1.868, dejando a su mujer, Concepción 
Bustillo y Mena, única y universal 
heredera. Pero con el encargo, de que en 
su tiempo, todo fuese una donación a la 
parte de la población más necesitada de 
La Solana. Esta, asu vez,fallecióel 22de 
agosto de 1.873, sin descendencia, por lo 
que dejó como heredero a su hermano D. 
Francisco Javier Bustillo y Mena. 

OBJETIVO DEL LEGADO: 
AYUDA A LAS PERSONAS MAS NE
CESITADAS DE LA SOLANA. 

D. Francisco Javier Bustillo y Mena, 
fue el encargado de administrar el capital 
y cuidar que a su muerte, el mismo, 
quedara bajo la administración del clero, 
con el fin de que alcanzase sus princi
pales objetivos de servir para obras 
benéficas en La Solana (asilo, hospital, 
etc.), creación de becas para estudiantes 
con necesidades económicas, sub
venciones, etc. 

A su muerte, acaecida el veinte de 
octubre de 1.892, sin haber contraído 
matrimonio, y por lo tanto, sin 
descendencia, después de haber redac
tado dos testamentos en los últimos años 
de su existencia, se entabló un largo 
pleito, a la hora de la interpretación de 
ambos escritos, entre los que se creían 
con derecho al Legado. 

SU ADMINISTRADOR, VIDAL 
NUÑEZ-POLO Y TRES PRESBITE
ROS NOMBRADOS ALBACEAS, 

20 

PLEITEAN POR EL DERECHO AL 
LEGADO. 

Por una parte estaba Vidal Núñez
Polo, que fuera administrador de D. 
Francisco Javier Bustillo, y por otra parte 
estaban tres sacerdotes nombrados como 

Joaquín Costa 

albacea<; del citado testamento. Los tres 
presbíteros, Gabriel García Benadero, 
Juan Alfonso López de la Osa y Julián 
Torrijos Cubero, ·ganaron el pleito 

entablado, pero una apelación al tribunal 
supremo hace que el ilustre jurista 
Joaquín Costa, tome cartas en el asunto. 

Vidal Núñez-Polo, amparándose eri 
la reforma introducida en el Código 
Civil, en materia de Legados de confian
za, se niega a entregar el Legado a los 
sacerdotes-legatarios. Pero más tarde, el 
Tribunal Supremo, con sentencia del 12 
de febrero de 1.898, concluye el pleito y 
se reconoce a los sacerdotes con derecho 
al Legado. 

Con motivo de la forma de llevar a 
cabo el pago de los honorarios al señor 
Costa por su intervención en el pleito, 
comenzaron los primeros rozamientos 
entre Joaquín Costa y los sacerdotes. 
Eran unos días de intranquilidad e in
quietud, al no poder satisfacer los dere-

chos a la Hacienda, estando apunto de 
terminar el plazo para ello; todo esto pro
dujo que los susodichos roces terminaran 
en enemistades y perscc uciones, con per
judiciales repercusiones para la finalidad 

del Legado. 
A partir de aquí, las cosas tomaron 

otro cariz, ya que Joaquín Costa se en
frentó a los sacerdotes, y se dedicó, y en 
gran medida consiguió, a enardecer al 
pueblo contra los sacerdotes, mediante 
ataques públicos. 

A partir de este momento, los sacer
dotes-legatarios fueron renunciando 
individualmente a esta situación. 
Primero lo hizo D. Gabriel García Be
nadero, más tarde D. Juan Alfonso López 
de la Osa, y por último fué D. Julián 
Torrijos Cubero, el que a la hora de su 
muerte dejó como sucesor en el fi
deicomiso a su sobrino D. Julián García 
de Mateos y Torrijos. 

D. JULIAN GARCIA DE MA TEOS 
Y TORRIJOS, ULTIMO FIDUCIDIA
RIO DEL LEGADO. 

Así, el último fiducidiario fue el sa
cerdote D. Julián García de Mateos y 
Torrijos, conocido con el sobrenombre 
de "El Cubero". Se hizo cargo del Le

gado en el mes de enero de 1.911, pero la 
mayoría de las tielfas de cultivo, estaban 
en manos de personas que se habían 
hecho cargo de ellas indebidamente. 
También tuvo que sostener un pleito 
contra un letrado que representaba los 
intereses de Joaquín Costa. Por todo, 
tuvo que enfrentarse a muchas adver
sidades, unido todo al desprestigio 
creado por Joaquín Costa sobre los sacer
dotes, de cara al pueblo. Este siempre le 

fue contrario, e incluso, y a modo de dato 
más trágico, acabó con su vida violen
tamente el día 19 de abril de 1.933. 

Y hasta aquí la historia del Legado 
Bustillo, el cual, y debido a tantos pleitos 
y vicisitudes entre sus más directos ad
ministradores, en ínfima parte ha servido 
para los fines que idearon sus 
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EPARA EL PATRONATO QUE LO REGIRA 

i 

Casa de la Media Naranja, donde vivieron y murieron los fundadores del Legado 

primogénitos creadores, el servir para 
ayuda de las personas más necesitadas de 
La Solana. 

SITUACION DEL LEGADO EN 
LA ACTUALIDAD. 

Para satisfacer la respuesta a esta 
pregunta, nos pusimos al habla con el 
alcalde de La Solana. 

-Antes de la constitución del Pa
tronato, ¿de qué organismos dependía el 
Legado?. 

"La administración era competencia 

de la Dirección Provincial de Trabajo y 
Seguridad Social, aunque también, el 

Ayuntamiento de La Solana colaboró 

directamente, sobre todo en la 

clasificación de ficheros. No existía de

masiado control administrativo de la 

propiedad de los títulos de arrenda

miento, así como de la contabilidad de 

las cuotas anuales que deben abonar 
dichos titulares. Pero en general, existía 
un buen trabajo conjunto. Significar la 
gran actuación del alcalde anterior, 

Julián Simón. Y en este sentido también, 
la del concejal Fidel López Jaime, gran 
conocedor práctico de las tierras del Le
gado". 

-¿Cómo ha quedado constituido el 
Patronato?. 

"Se ha constituido una junta rectora 

presidida por el Director Provincial de 

Trabajo Ramón Gallego, vicepresidida 

por el alcalde de La Solana, con labores 

de secretaría a cargo de Julián Simón y 

concovacalías compuesías por, Fidel 

López Jaime, José Velasco, Francisco 

Luna, Eduardo Serrano y Angel García 

Catalán. 
La Dirección Provincial de Trabajo 

ha trasladado al Ayuntamiento de La 
Solana e/fichero completo del Legado, 

expedientes pendientes de resolución, 

cambios de titularidad igualmente 

pendientes de resolución, y otra 

documentación menor. 

Todo esto supone que esta junta dis

pondrá de.facultades en asuntos de co

bros de rentas, determinación de 
propiedad, en su caso, resolución de 
expedientes y contenciosos y, en defini
tiva, explotación económica de los bie
nes del Legado , haciendo revertir los 

beneficios obtenidos en favor del pueblo 
de La Solana a través de la 
adminstración municipal. El ayunta

miento que ha llegada esta consecución 

después de múltiples negociaciones con 
el Director Provincial de Trabajo, pre

tende, tras la coyuntura actual de paso 
de transferencias de una institución a 
otra, hacerse con la total asunción de 
responsabilidades jurídico-administra
tivas del Legado, con lo que se logra 
culminar una_ aspiración secular del 
pueblo de La Solana, acreedor moral y 
efectivo de este capital". 

-¿De qué tierras dispondrá el Le
gado?. 

"Es difícil valorar la cantidad de tie

rras que tutela aún la administración del 
Legado, ya que gran cantidad de éstas 
han pasado en términos jurídicos legales 
a manos de particulares, de las origina

rias 9.240 hectáreas repartidas entre los 
municipios de La Solana, Alhambra, 
Membrilla, Montiel y Manzanares. Una 
vez que se haga la clasificación y re
cuento de las que restan en la actualidad, 

nos encontraremos con una gran canti

dad de terrenos yermos que serían uti

lizables para cotos sociales de caza, con 
lo que la rentabilidad podría alcanzar 

importantes cotas. 
Asimismo, entra dentro de los . 

cálculos de esta corporación la posibili

dad de legitimar aquellas situaciones 
difusas, sobrevenidas por la herencia de 
pequeñas parcelas de padres a hijos, en 
beneficio de los actuales herederos, a 
quien se permitiría, con las debidas con
diciones la posible escrituraci6n y regis

tros de propiedad. Si existen casos en 

que no se demuestre documentalmente la 

legitimidad de la explotación agrícola o 

aprovechamiento para caza de tierras 

del Legado o parte de particulares, pro

curaremos reivindicar lo que haya vido 

expoliado de manera fraudulenta, inten
tando conseguir la recuperación de to
dos los bienes que se puedan considerar 
comunales, públicos o sociales, pues ese 

fué el espíritu reflejado en el testamento 
de Francisco Javier Bustillo". 

JUAN ANTONIO PRIETO 
AURELIO MAROTO 
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NUESTROS MAYORES~------------

Entre los días 14 y 22 
del pasado mes de mayo se 
desarrolló en el Hogar del 
Jubilado una semana 
homenaje a nuestros 
mayores, que contó con 
muchos y variados actos 
dedicados a la tercera 
edad. 

Parece ser, y ésta es 
una buena muestra de 
ello, que en el Hogar del 
Jubilado existen unas 
buenas expectativas y 
unos objetivos ambiciosos 
bajo el único fin de ofrecer 
a los mayores de nuestra 

localidad, no sólo un lugar 
donde poder reunirse y 
pasar el rato, sino que a la 
vez se busca su 
creatividad y cooperación 
en otros aspectos donde 
mostrar su participación 
y preocupación por otras 
actividades de cariz cul
tural, unidas, claro está, a 
las actividades recreati
vas. 

PARA EMPEZAR 
TEATRO. 

Dicha semana comen
zó el sábado día 14, que 
fué algo así como la 
inauguración oficial, ac
tuando tras ésta el grupo 
"Girygay", que puso en es-

22 

cena dos piezas cortas 
tituladas "Desventuras 
de un maestro" y "Tragi
comedia de un mal en
tendido", que divirtieron 
en gran medida al público 
asistente que gusta de 
comedias de este estilo. 

NUESTROS· MAYO
RES DEMOSTRARON 
SU ARTE. 

También hay que 
hacer constancia de cómo, 
durante toda la semana, 
estuvo abierta al público 
una exposición de 
artesanía de diversas per-

sonas del Hogar del Jubi
lado. Para la misma, se 
fallaron unos premios 
bajo las modalidades de 
pintura, talla y manuali
dades. El cuadro titulado 
"Bodegón'', obra de Pedro 
García de Mateos, obtuvo 
el primer premio en la 
modalidad de pintura, 
mientras que Gregorio 
Prieto González y su obra 
"Chalet", quedaron en 
segundo lugar. Ramón 
Sánchez Sevilla obtenía el 
primer premio en talla; 
mientras que en el apar
tado de manualidades, 
era Juan José Silgado 
Díaz con su "Plaza de 

Toros", quien cosechaba el 
primer premio, siendo el 
segundo para la obra 
"Carro de Labranza" de 
Gregorio Serrano 
Fernández. 

DIVERSION. 
El domingo día 15, 

contó con la actuación del 
dúo Cantina-Uriel, que 
amenizaron, una vez más, 
el acostumbrado baile 
dominical del Hogar del 
Jubilado. 

El siguiente día, 
miércoles 18, se ofreció un 
típico zurra, además de la 
proyección de video á los 
adeptos que el séptimo 
arte está despertando en 
nuestro Hogar. 

También es obligado 
hablar de la Rondalla que 
re cien temen te se ha 
creado entre varios inte
grantes del Hogar, siendo 
bautizada bajo el nombre 
de "Santa Cecilia'', y que 
hizo, por así decirlo, su 
presentación oficial 
durante esta semana, 
concretamente el jueves. 

Entre las conferencias 
programadas se encon
traba la que ofreció la 
psicóloga Asunción 
Parra, tratando sobre 
todo problemas de la ter
cera edad y que ocupó la 
jornada del viernes. Mien
tras tanto, el sábado 21 

actuó el grupo de baile 
flamenco de Mercedes 
Poyato, de Valdepeñas, 
cerrando la susodicha 
semana el domingo 22, 
con bailes y diversos con
cursos. 

En resumen, amplio y 
variado programa el que 
se ofreció a nuestros ma
yores, contando con una 
gran participación y res
puesta por parte de todos. 
Por tanto, esperemos que 
actividades de este tipo no 
sean sino el principio de 
algo que se prodigue con 
asiduidad, y que a la vez, 
teniendo en cuenta la 
aceptación y participa
ción de nuestros abuelos, 
sirva de ejemplo a muchas 
otras personas. 
Juan Antonio Prieto Moya 
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--IGLESIA-----------

CON UNA IMAGEN DE LA VIRGEN DE PEÑARROYA 
PEREGRINACION A LA VIRGEN DE TORRECIUDAD 

En la madrugada del día 4 de 
junio partía de la Plaza Mayor de 
La Solana una peregrinación que 
se encaminaba a tierras aragone
sas. Concretamente su destino era 
el Santuario de Torreciudad, al 
que llegaron sobre las cuatro y 
media de la tarde. El motivo era la 
entrega a este santuario mariano 
de una pequeña imagen de la 
Virgen de Peñarroya, donada por 
un devoto so lanero, imagen que es 
reproducción exacta de la Patrona 
de La Solana y Argamasilla de 
Alba que iba intropucida en un 
cochecillo idéntico al que tiene 
para viajar desde esta localidad 
hasta el Castillo, y que ha estado a 
lo largo del mes de mayo en el 
altar mayor de la parroquia de 
Santa Catalina. 

Diversos Cultos y actos en 
homenaje a la Virgen se cele
braron a lo largo del sábado, hasta 
la entronización de la pequeña 
imagen de la Patrona solanera que 
permanecerá en el Santuario y 
que, según hemos podido saber, 
recibirá al menos una vez al año la 
visita de los devotos solaneras. 

En la mañana del domingo día 
5 la peregrinación hizo un alto en 
Zaragoza para visitar la ciudad y 
la Basílica del Pilar para asistir a la 
Misa, regresando posteriormente 
a La Solana. 

AÑO SANTO MARIANO. 
Dicha peregrinación viene a 

cerrar los distintos actos que se 
han venido celebrando en nuestra 
localidad y que se iniciaron el 
pasado año cuando en los meses 
de mayo y junio hubo distintos 
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rosarios de la aurora en las 
mañanas de los domingos con la 
imagen de la Virgen de Fátima de 
las Monjas Dominicas que 
recorrió distintos templos sola
neras. Posteriormente la imagen 
de la Virgen de Peñarroya visitó 
los barrios solaneras en los que 
permaneció a lo largo de varios 

días en itinerario de los meses de 
noviembre y diciembre. 

Señalar por último que el san
tuario de Torreciudad data de 
mediados del siglo XI, aunque en 
la actualidad hay un nuevo edifi
cio inaugurado en el año 1.975 y 
se encuentra enclavado en un 
bello paraje del Pirineo aragonés. 
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PALCO TAURINO 

Organizado por la Sociedad Cooperativa del Campo Santa 
Catalina, los pasados días 14 y 15 de mayo, se celebraron los 
actos en honor a San Isidro Labrador, donde, por segundo año 
consecutivo, los socios y familiares de éstos pudieron dar 
rienda suelta a su jolgorio, disfrutando de la fiesta campera que 
la Junta Directiva montó en la llamada "Cooperativa Vieja", 

con la instalación de un accidental ruedo taurino formado por 
remolques de tractores y, donde tuvo lugar la suelta de tres 
vaquillas que, "a plaza llena" fueron pasando a través de 
distintas prendas a modo de capotes, y en el que todos cuantos 
quisieron intentaron dejar muestras de su "arte" aunque con 
algún que otro obligado "revolcón" (sin peligro alguno, eso sí), 
y todo perfectamente amenizado por la peña Pachichón que ru
bricaba la fiesta con sus conocidos pasodobles, mienti:as, como 

Por AUREUO MAROTO 

no, el Dúo Sacapuntas (Domingo y Ré) como toreros que son, 
se unieron a tan festiva corrida. En cualquier caso, todo hay que 
decirlo, las vaquillas se mostraron ciertamente más mansas que 
el año pasado, con lo que el respetable vió muchas menos de 
esas, aunque inofensivas, divertidas cogidas a que se sometían 
los espontáneos. 

Al día siguiente (domingo), los organizadores prepararon 
una exquisita caldereta al aire libre, a costa de las predestinadas 
vaquillas, y donde cada uno de los socios que quisieron o pu
dieron asistir, y que previamente hubieron de pasarse por 
taquilla claro está, tuvieron ocasión de disfrutar del menú, 
también del espléndido día que hizo, pero en definitiva, de la 
no menos buena idea por parte de la Organización, que en modo 
alguno debe permitir escapar esta fiesta isidril, cuya continui
dad ha de ser un hecho. 

EN LA FERIA: HABRA TOROS EN PLAZA PORTATIL 

Aunque no podemos adelantar el cartel es casi 
segura la celebración de espectáculos taurinos en la 
próxima feria de Santiago y Santa Ana. 

Después de las gestiones realizadas por la Peña 
Taurina "La Solanera" con distintos empresarios y el 
Ayuntamiento la Comisión de Gobierno aprobó la 
subvención de 500.000 ptas y es probable la 
celebración · de una novillada picada, así como una 
charlotada en plaza portátil. 
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ENTREVISTA---------

Primer edil que deja la actual Corporación 

BASILIO MATEOS APARICIO DIMITIO COMO CONCEJAL 

Compromisario al XXXI Congreso del PSOE por Ciudad Real, jefe 
de publicidad de la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha y 
colaborador personal del presidene Bono, Basilio Mateas Aparicio no 
considera su carrera meteórica sino ·como resultado de una labor 
diaria de muchísimas horas que recluye gran parte de su vida". 

Se autodefine como hombre crítico, guerrista convencido, consi
dera que el ·attair~· Guerra· no es sino el deseo de llenar el vacío de 
una clase política que no puede encontrar fisuras serias en este gobi
erno. 

Actualmente ha dimitido como concejal de Medio Ambiente en el 
Ayuntamiento de La Solana debido a que sus actuales ocupaciones le 
impiden llevar una vida activa en este Ayuntamiento. 

Para conocer más de cerca el porqué de esta dimisión y su opinión 
sobre distintos temas de actualidad hemos mantenido con él la 
siguiente entrevista: 

MJ- Después de casi un año como concejal de medio Ambiente 
dejas esta concejalía ¿por qué? 

BMA- La decisión de dejar esta concejalía viene en gran parte 
cargada de tristeza por tener que dejar algo tan bonito en política como 
es el contacto directo con el pueblo, pero existe una ley máxima acerca 
de la política y es esta: 

Nunca he creido en proyectos ni ideas que no estén pisando la 
realidad de un pueblo, de una región o de un país, he de decir 
igualmente que cuando decidí presentarme a las elecciones, mi 
trabajo como jefe de publicidad de la Junta me permitia hacer mi vida 
política activa en La Solana, posteriormente el desempeño de esta 
función de promoción de productos de nuestra región nunca impidió 
que tuviera una vida activa en este Ayuntamiento, por tanto creo que 
acumular cargos nunca es bueno ni para la persona, ni para el partido, 
ni para la democracia. 

MJ- ¿Cuál ha sido el balance a lo largo de este año en tu 
delegación? 

BMA- Ha sido un año de experiencias tremendamente positivo 
con mis compañeros de partido que están dando una razón y la 
importancia política al proyecto socialista. 

Desde estas páginas he de dar mi absoluto apoyo y agradeci
miento a este grupo que siempre ha estado a mi lado con una 
preocupación intensa por la problemática de este pueblo. 

MJ- Tu carrera se po(iría calificar de meteórica: de publicista de la 
revista Castilla-La Mancha pasas a jefe de publicidad de la Junta de 
Comunidade~ y colaborador personal del presidente Bono ¿como lo 
has conseguido? 

BMA- En modo alguno considero mi carrera meteórica, creo que 
es la lógica evolución profesional que he tenido, la cual es consecuen
cia de una preocupación por la publicidad, comunicación de la Junta 
y que se consigue con una labor diaria de muchísimas horas que 
incluye gran parte de mi vida, pero ante todo me considero una 
persona absolutamente dispuesta y metida dentro del proyecto socia-

26 

Basilio Mateos Aparicio, dimitido concejal del PSOE 

lista que encabeza Bono. 
MJ- Dicen, de tí que eres un hombre que tienes un especial peso 

específico dentro del PSOE ¿Qué opinas de eso? 
BMA- Me extraña la pregunta que me haces porque no me 

considero un hombre de peso ni con una especial condición. Soy un 
militante que no cree que este partido sea el partido de los im
prescindibles que creen ser notable y sobresaliente del pensar y vivir 
de este partido, estoy totalmente convencido de la fuerza de la 
militancia yte voy a poner un ejemplo para que lo vivamos a nivel local: 
este partido seguirá siendo el mismo sin mí y seguirá teniendo la 
misma proyección de futuro. 

MJ- ¿Sueles guardar la ropa cuando sales a nadar? 
BMA- Te respondería que me gusta nadar en superficie amplia 

donde la ropa se queda en la orilla, pero no me preocupa que se vaya 
de ahí, hasta ahora no me he encontrado con la sorpresa de que la 
ropa me. haya desaparecido. 

Y para terminar le hacemos el siguiente test: 
Un libro: poesía de Miguel Hernández. 
Un autor: Larca. 
Un compositor: Wagner. 
Una idea: la vida. 
¿Qué te gustaría hacer y no puedes?: Tener dos meses de vaca

ciones y viajar. 
¿Romántico?: enamorado. 
¿Una meta?: no creo en las metas, creo en cada día que pasa y 

en el venidero. 
¿Optimista o fatalista?:Optimista, aunque crítico con la realidad. 
Con esto damos por terminada esta entrevista, no se si con ello 

hemos conocido mejor a este solanera de 25 años. En cualquier caso 
lo hemos intentado. 

Antes de despedirle, quiere dejar claro que su despacho siempre 
estará abierto a cualquier solanera que quisiera pasar. 

MARIA JESUS DIAZ CRESPO. 
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ENTREVISTA-------------

LA ASOCIACION DE MUJERES EN MARCHA 
SU PRESIDENTA NOS HABLA DE LOS PRIMEROS PASOS 

M• Jesús Diaz Crespo, Presidenta de la Asociación de Mujeres 

Traemos hoy a las páginas de GACETA a la presidenta de esta 
nueva Asociación que últimamente se ha constituido con extraor
dinario auge M• Jesús Díaz Crespo, presidenta, nos habla sobre 
los inicios de la misma. 

-¿Cómo se constituyó la Asociación de Mujeres? 
Tras el impulso de un grupo de mujeres, concienciadas de la 

problemática de la mujer solanera. 
A partir de este momento, se hace un llamamiento y se constituyó 

la primera Asamblea General, en ella se elaboraron los estatutos y se 
propuso la candidatura de la Junta Directiva, posteriormente aproba
dos. 

Esta Junta Directiva está compuesta por: 
PRESIDENTA: M• Jesús Díaz Crespo. 
VICEPRESIDENTA: Mª Jesús Díaz Albo Chaparro. 
SECRETARIA: Josefina Romero Ronce!. 
VICESECRETARIA: Amalia Romero de Avila. 
VOCALES: Francisca Mª Serrano de la Cruz, Maica Enguita 

Sacristán, Angela Serrano, Francisca López de la Vieja, Toni G• 
Dionisia y Anselma. 

Tenemos alrededor de unas 200 socias y esperamos aumentar más 
nuestro número. 

-¿Quéfines tenéis? 
Intentar en la medida de lo posible cubrir todas las necesidades de 

la mujer solanera, en todos sus campos. Para ello hemos organizado 
una serie de conferencias, charlas, coloquios, tales como: 

Depresión en la mujer; encuentro con la Asociación de Mujeres de 
Tomelloso; Charla-Coloquio, ¿por qué se cierran las fábricas de 
Confección en La Solana?; Recital de poesía, Felix Pillet; antes un 
viaje a Consuegra en el día de Castilla-La Mancha, 29 Mayo; curso de 
Manualidades en colaboración con la U. P.; Curso de técnicas de 
Relajación. 

Otros fines de esta asociación, es ayudar a la mujer en todos los 
problemas que a ésta le puedan afectar, a través de gente cualificada 
y de una manera gratuita. 

También pretendemos que la asociación sea un lugar de encuen
tros para las mujeres, en el cual intercambiamos puntos de vista, 
opiniones, etc. así como elevar en la medida de lo posible el nivel 
cultural de la mujer. 

-¿Qué proyectos tenéis? 
En primer lugar queremos tener un lugar donde poder reunimos 

y aún estamos a la espera de que el Ayuntamiento nos lo conceda, de 

momento para ello utilizamos el Aula 11 de la U. P. 
Otro de nuestros proyectos, es poder continuar con las conferen

cias que las mujeres que constituyen nuestra asamblea han consi
derado de interés, tales como: 

Jornadas de Convivencia en Ruidera; Conferencia sobre 
Evolución Cultural en la Mujer a cargo de Manuel Juliá Dorado; 
Sexualidad Feminista; Derechos de la mujer, por Francisco Marín 
Cao. 

Aprovechamos la ocasión que nos brinda GACETA, para hacer 
un llamamiento a todas las mujeres y decirles que prácticamente todos 
los Jueves tendremos algún acto de tipo cultural y añadir que para· 
cualquier cosa que nos necesiten, pueden dirigirse a la Asociación de 
Mujeres, estamos en el Aula 11 de la U. P. todos los días de 6 a 8. 

-¿Qué problemas son los que lwy tiene la mujer solanera? 
Son los que se dan en cualquier mujer del mundo medio rural;•el 

esencial ¡quizás! es la falta de preparación tanto laboral como cultural. 
Si tenemos en cuenta que durante siglos la mujer ha estado 

discriminada en todos los aspectos, la problemática con que hoy 
cuenta la mujer de La Solana, como de cualquier otro sitio, es la 
derivada de esa falta de preparación y de información sobre todos sus 
derechos, por ejemplo: aquí todo el mundo sabe las condiciones en que 
está trabajando la chica solanera, en algunas fábricas; la situación de 
presión que están soportando algunas mujeres, por el simple hecho de 
ser mujeres. 

Te podría decir que en nuestra Asociación, hay mujeres mayores 
que están deseando aprender todas aquéllas cosas que en su juventud, 
por el hecho de ser mujeres tuvieron vetadas. 

Hace unos días una mujer de nuestra Asociación me comentaba, 
que después de 16 años sin salir a la calle salvo para ir a comprar, ahora 
se encontraba feliz al tener todos los jueves un sitio a donde ir y en el 
que además aprender cosas que no pudo aprender siendo joven. 

Otro de los problemas con que cuenta la mujer, es la crítica, el 
miedo al ¡qué dirán! esto por supuesto se da no solo aquí sino por 
desgracia en todas partes. 

Creemos de que ya es hora de que la mujer pierda el miedo a ser 
ella misma y se de cuenta de que la mujer es un ser humano con todos 
los derechos que eso lleva consigo, que es compatible ser esposa y 
madre, dos tareas muy hermosas pero que no excluyen para nada el 
desarrollo de la mujer como ser independiente. 

-¿Encontráis muchos problemas o dificultades para llevar ade
lante la Asociación? 

Las principales dificultades con que contamos ahora mismo es la 
falta de medios económicos, hasta ahora solo contamos con lo que nos 
dió el Ayuntamiento, para empezar a funcionar, estamos ala espera de 
subvenciones que ya hemos solicitado. 

Hasta ahora todas las conferencias que hemos dado han sido 
gratuitas así como los cursos que .hemos tenido, la Asociación no 
plantea más problemas que los meramente económicos, ya que las 
mujeres están respondiendo muy bien para cualquier cosa que se les 
pida. 

-¿Te consideras Feminista? 
Para nada. Aunque si por feminismo se entiende el pedir algo que 

es justo y que nos corresponde, si pretender elevar nuestro nivel 
cultural en la medida de lo posible, es feminismo, entonces tengo que 
decir que si. 

Muchas Gracias. 
LOURDESCHAPARROSALCEDO 
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NARRACIONES SOLANERAS---

EL SALUDO 
Petrita vuelve de misa con 

una armonía interior que la 
hace feliz. De una puerta 
salió una mujer vestida de 
marrón, hábito de la Virgen 
del Carmen, y en los ojos 
cansados toda la tristeza del 
mundo. 

Petra la saluda "¿Cómo 
está la familia?" y ella baja la 
cabeza "bien y usted". Petra 
se despide avergonzada, sus 
ojos se están haciendo agua y 
la mujer se quedaba mirando 
hacia algún lugar sin impor
tancia. "Y o, sabe usted, tengo 
unos hijos que son listos 
porque saben leer y van a la 
escuela". Petra siente esos 
ojos en el fondo de su alma y 
un dolor desamparado le hace 
aligerar el paso. 

"Mi marido hace lo que 
puede, yo hubiera querido 
algo mejor, pero hay que salir 
a vender fuera". La calle es
taba vacía y en el aire volaban 
papeles y sueños perdidos 
que enrarecían el ambiente y 
lo pintaban de gris 
amarillento. 

"Mi padre muno en la 
guerra, cuando era chica, y 
mi madre no tenía qué 
comer". Sus labios están 
dormidos y creen hablar en 
silencio, "yo estoy muy sola, 
pero siempre es un consuelo 
hablarle a usted, a mi no me 
habla nadie porque dicen que 
soy tonta". Su pelo rizado y 
graso cae a los lados inerte, 
dos horquillas le ondulean 
una forma entristecida. 

"Y o, sabe usted, veo la tele 

cuando hace frío, ¿a usted le 
gusta?". Sus manos ensom
brecen su cara y Petra siente 
asco al pensarlo. 

"Y o de chica no tenía 
muñecas, mis hijos sí tendrán 
juguetes". 

De lejos todo se siente y 
nada se ve. Petra siente una 
pena redonda que le hiela las 
entrañas. 

"Yo, sabe usted, tengo unos 
hijos que son listos aunque yo 
sea tonta", un esbozo de son
risa se llena despacio en el 
aire". 

Petra se ha alejado lo sufi
ciente para no sentir la son
nsa. 

La mujer vuelve dentro, 
era tarde y hacía años que no 
había hecho limpieza. 

Julián Martín Albo. 
eeeeeeeeeeeeeeeeeeeeeeeseeeeeeeeeeeeeeeeeeeeeeeeeeeeeeeeeeeeeeee 

LOS OTROS TIEMPOS 
Alzó la cabeza con parsimo

nia hacia la esfera del reloj y 
comprobó que las manecillas 
caminaban más lentamente 
que otras tardes, o quizá en esta 
sus pensamientos trasladados a 
otras épocas perdían la noción 
de las horas. Realmente era fre
cuente que en los últimos años 
esto ie ocurriera con frecuencia. 
No acertaba a comprender la 
vorágine de la vida actual, aun
que siempre escuchaba a los que 
venían de las grandes capitales 
que aquí todavía se respiraba 
tranquilidad. A él le parecía que 
hablaban de algo que se había 
perdido. Y es que desde que lle
garon nuevas costumbres, los 
electrodomésticos, los coches y 
sobre todo los tractores, desde 
que paulatinamente fueron 
desapareciendo las yuntas de 
mulas, era otro hombre. Cada 
vez que surgía el comentario 
sobre alguien que había dejado 
la yunta y se comentaba la 
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marca del nuevo tractor, su 
rostro adquiría un gesto 
característico entre angustia y 
resignación. Quizá sería el 
último solanera al que la 
desaparición de las mulas por 
las calles camino de la quintería 
le llegaba al alma. En más de 
una ocasión dejó a sus 
compañeros de cuadrilla 
cuando comentaban la ex
celente labor realizada en tal o 
cual majuelo por los tractores de 
sus hijos o de sus antiguos pa
tronos. Para él seguían siendo 
imprescindibles los servicos de 
los animales que fueron 
compañeros de faena en tantos 
y tantos años. 

Introdujo la mano en el 
bolsillo de su blusa negra y 
comenzó a liar un cigarro. 
Todavía le gustaba usar esa 
prenda que pocos llevaban en 
La Solana. En su casa le habían 
insistido en numerosas oca
siones para que cambiara su in
dumentaria, pero, si en el 

asunto de las mulas era 
prácticamente imposible cam
biar el rumbo de la vida, en lo de 
la blusa y los cigarros no había 
quien le hiciera cambiar. Sin 
que él lo supiera, era el "último 
romántico" de un mundo de 
quinterías, galeras, acarreos, 
aperos y un sin fin de cosas que 
habían pasado al olvido o sim
plemente estaban acumulando 
polvo en alguna que otra 
cámara como la suya en la que 
solía pasar varias horas de 
soledad mirando los elementos 
de tan tas horas de trabajo y 
pensando que quizás, o casi con 
sgguridad, cuando él dejara de 
éxistir todos estos compañeros 
silenciosos de trabajo correrían 
una suerte parecida a la suya. 

Sin casi decir nada a sus 
compañeros de tertulia, aban
donó el banco de la Plaza y 
comenzó a caminar hacia su 
casa ... 

Manuel Pérez Moreno Arranes. 
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--PAGINA INFANTIL-------

El paisaje era desértico y desolador, apenas alguna pequeña hierba 
había sobrevivido al desastre nuclear. 

La vida había desaparecido sobre la tierra, poblada ahora por gigan
tescos animales apocalípticos que aterrorizaban a los escasos supervivien
tes, que desperdigados por el mundo intentaban sobrevivir. 

Dos pequeños semisalvajes correteaban jugando por aquel desierto, 
cuando un ruido ensordecedor les hizo salir de sus juegos. 

-¡Corre María, una mosca gigante viene hacia nosotros! 
Los dos pequeños corrieron hacia la cueva que les servía de casa. 
La mosca estaba cada vez más próxima a ellos, tapando con sus 

gigantescas alas los rayos del sol. 
-Tengo miedo Marcos -sollozaba la niña mientras Marcos tiraba de ella 

con todas sus fuerzas-
T enían alrededor de los diez años, pero su estatura no era mayor que la 

de un niño de cuatro. La radioactividad y la escasez de comida dejaban sentir 
sus efectos sobre los escasísimos supervivientes. 

Entre estos supervivientes, se encontraba un anciano que milagrosa
mente logró salvarse de la hecatombe nuclear por vivir en un valle Jo bastante 
alejado de la civilización. Un día, buscando raíces con que alimentarse, 
encontró a los dos pequeños, a los que recogió y cuidó como si fuesen suyos. 

Cuando al fin lograron llegar a la cueva, respiraron con alivio. 
La mosca, enfadada al verse privada de su comida, giraba alrededor de 

la cueva, produciendo un ruido ensordecedor parecido a los aviones de 
guerra. 

Al verlos llegar, el anciano tapó la entrada con unas cañas, mezcladas con 
barro que formaban una frágil barricada contra las agresiones de aquellos 
extraños animales. 

A la hora de cenar sacó de su bolsa unas cuantas raíces que habían 
logrado sobrevivir al fuego devastador repartiéndolas entre los niños. 

Sentados alrededor del fuego y mientras comían aquel alimento que para 
los niños era un festín, preguntaron al anciano. 

-Abuelo, ¿cómo era Ja tierra antes? 
Mientras la mirada del anciano se perdía a lo lejos llena de melancolía, 

comenzó a contarles: 
-Pues vereis hijos, esto que ahora veis tan triste, era un bellísimo valle 

lleno de altos pinos. Preciosos almendros florecían en primavera, llenando el 
aire de un olor suave y dulzón, mientras sus flores blancas regalaban los ojos 
a todos aquellos que los miraban. 

El río atravesaba como ahora el valle, pero sus aguas no eran sucias, ni 
oscuras sino puras y cristalinas. Al atardecer, cuando el sol se ponía, mientras 
sus últimos rayos venían a posarse sobre el río, el agua se tornaba de mil 
colores, era como si todo él se hubiese cubierto de piedras preciosas. 

Por las mañanas, miles de pajarillos que llenaban el valle me despertaban 
con sus alegres trinos. 

Las moscas que ahora nos aterrorizan, eran tan pequeñas que podían 
aplastarse con un solo dedo. 

Miles de mariposas alegraban el valle de colorido y fantasía. 
Mientras el viejo les contaba todo esto, les iba enseñando hermosas 

láminas, de lo que un día fue la tierra. 
-¿Había ciudades entonces abue/o?-preguntó Maria-
-Claro que las había. Tenían grandes edificios, donde la gente vivía y 

trabajaba. Mira ves-le decía señalando a una lámina- Esto era un avión, eran 
como hermosos pájaros plateados que transportaban a la gente de uno a otro 
lado con enorme rapidez. Había bonitas cosas en las ciudades: fuentes 
preciosas, monumentos, museos donde se guardaban grandes obras de arte. 

La ciencia había avanzado mucho, los hombres solían morir muy viejos 
gracias a los grandes avances de la medicina. Fijate María, podían poner el 
corazón de una persona en otra para que pudiese seguir viviendo. 

Por Maria Jesús Díaz Crespo 

¡El hombre llegó a subir a Ja luna! Era Ja era del regreso pequeña. 
-¿Entonces, por qué los hombres destrozaron todo eso abuelo? 

-preguntó Marcos-
La mirada del anciano se volvió triste. 
-Por el ansia de poder hijo mio. El hombre quiso convertirse en Dios y eso 

lo llevó a su destrucción. 
Había dos grandes países: Estados Unidos y Rusia. Los jefes de esos 

países no se conformaban con sus territorios y querían cada vez más. 
Poco a poco se fueron repartiendo el mundo, hasta dividirlo en dos 

grandes bloques. 
Grandes sabios pusieron su inteligencia al servicio del hombre, pero no 

para ayudarlo, sino para destruirlo, y así se crearon las bombas atómicas y las 
de neutrones. 

Entonces, los seres humanos teníamos casi todo para ser felices, pero no 
lo eramos, cada vez deseábamos más poder, cada uno dentro de su trabajo, 
entorno o nación. 

El hombre corría hacia su destrucción creyendo que corría tras su 
felicidad. 

Las naciones gastaban gigantescas cantidades de dinero en armamento 
en vez de gastarlo en solucionar el hambre y las enfermedades del mundo. 

Los grandes políticos, nos decían que a mayor poder bélico era menor, 
el peligro de una guerra. ¡Qué equivocados estaban!. 

La cara del anciano se endureció. 
Un día, un misil americano cayó por equivocación en territorio ruso, 

matando a miles de personas, y así hijos comenzó la tercera guerra mundial. 
La tierra entera se convirtió en una gigantesca bola de fuego, mientras 

miles de seres humanos buscaban desesperados donde esconderse. 
Nosotros mismos destruimos Jo único que teníamos y ya veis en qué 

hemos convertido ese maravilloso planeta, que un día llamamos ¡planeta 
azul!. 

Los niños, lo escucharon en silencio,pensando en aquel planeta tan bello 
que ellos ya no habían conocido. 

-Ahora a Ja cama hijos, y si algún día lograis construir una nueva 
civilización no olvideis que el hombre nunca puede ser Dios. El pretender/o 
sólo trae Ja destrucción y el horror. 

Antes de acostarse, los niños miraron aquel cielo rojizo y pensaron cómo 
serían aquellas estrellas brillantes de las que tanto les hablaba el abuelo. 

Fin. 

ADIVINANZA 
Oro parece, plata no es, el que no lo adivine tonto es. 
¿Qué es? 
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--AGRICULTURA--------

ESCASA PARTICl
PACION EN LAS 

ELECCIONES A CON
SEJOS REGULADORES 

Con poca participación se celebraron en 
nuestra localidad las elecciones a Consejos 
Reguladores el domingo día 24 de abril. Dos 
mesas se instalaron en el Ayuntamiento, una 
para el Consejo La Mancha y otro para el de 
Valdepeñas. 

C. R. D. O. LA MANCHA 
Un total de 287 podian depositar su voto para 

elegir a los representantes en el consejo Man
cha. Al final de la jornada electoral tan solo 
ejercieron su derecho 55, repartidos así: 

CENSO A 
Unión de bodegas cooperativas 
A.E.C.A ........................................................... 5 
Campo y ganado S.C.L. ................................... 6 

CENSO B 
Unión de peqüeños agricultores (UPA) .......... 2 
CNAG jovenes agricultores .......................... 26 
Nulos ............................................................... 1 

CENSO C 
Electores ....................................................... 1 o 
Agrupación de bodegueros independientes ... O 
Unión de bodegas Cooperativas AECA. ........ O 
Confederación empresarios C. Mancha ........ .4 
En bl::inco ........................................................ 1 

CENSO D 
Electores ......................................................... 5 
Unión de bodegas cooperativas AECA .......... O 
Confederación de empresarios C. Mancha .... 5 
Total participación: 1T42% 

C.R.D.0. VALDEPEÑAS 
CENSO A 

Electores .......................................................... 7 
Unión de bodegas cooperativas AECA. ........... 2 
Cooperativa La Invencible R Sl.. ..................... O 

CENSO B 
Electores ....................................................... 161 
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Jóvenes agricultores ..................................... 23 
CNAG ................................................. 26 
UPA ................................................................ 8 

La participación en este consejo ha sido de 
59 votantes, lo que representa un total del 
35'32% de los electores. 

Una vez conocidos y recontados los resulta
dos de todas las localidades y dado que en el 
censo B para el Consejo Mancha figuraba en 
tercer lugar Alfonso Marín dentro de la candida
tura presentada por la Coalición Jóvenes Agri
cultores CNAG al obtener tres puestos esta 
candidatura ha pasado ha formar parte de la 
Junta Directiva el Sr. Marín. 

LA COOPERATIVA SANTA CAT AUNA 
COMENZO A EMBOTELLAR SUS VINOS. 

Desde hace escasas fechas ha iniciado el 
embotellado de vi nos la Cooperativa del Campo 
Santa Catalina, vino blanco que sale al mercado 
con el nombre de "LOS GALANES". 

P. 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gaceta de La Solana. #84, 6/1988.



NUESTRA HISTORIA 
Por ANTONIO ROMERO VELASCO 

(Cronista Oficial de la villa) 

FRAY TOMAS DE LA VIRGEN, 
SU PERSONA Y SU EPOCA (1) 

En el transcurso de mi vida han sido muchos los escritos que de mi pluma 
han visto la luz, y estos escritos han sido de varios colores; en especial ningLino; 
eso sí, todos entroncados con la Historia, pero sin interés marcado ante tal o 
cual asunto y mucho menos con inclinaciones hagiográficas, por eso al 
dedicarle hoy este trabajo al religioso Trinitario Fr. Tomás de la Virgen es un 
estudio más hecho sobre un personaje manchego. Al decir "es un estudio más" 
no ha de entenderse que escribo la biografía de esta persona, ya la tuvo dentro 
de su Orden quien la escribió. Por el presente solo doy una pincelada más sobre 
este Venerable Trinitario, sin pretensiones biográficas ni eruditas noticias 
sobre el mismo; es exponerlo lisa y llanamente para que sea aun más conocido 
y divulgado este valetudinario religioso, muy querido y estimado entre la alta 
y baja sociedad de la época en que le tocó vivir. 

No se puede valorar la figura de una persona si no nos detenemos un poco 
en conocer su época, el ambiente que le rodea y en el cual le toca desenvolverse; 
es como diría un escritor de gran solvencia es "el hombre y sus circunstancias". 
Ese medio en que se desenvuelve es siempre un clima propicio como buen 
caldo de cultivo para desarrollar tal o cual actividad, tal o cual virtud o vicio, 
en fin el "yo" que llevamos dentro; es el espejo donde se refleja nuestra propia 
alma y la exponemos a los demás, a nuestros semejantes para que sirva de ejem
plo, de estímulo o de vilipendio. 

LA PERSONA 
Nace Fr. Tomás de la Virgen en Villanueva de los Infantes (hoy provincia 

de Ciudad Real) en el mes de enero de 1.587; era hijo del matrimonio formado 
por Juan Tomás de Bustos y María Sánchez Mejía, pertenecían a familias 
emin;!ntemente labradoras como eran en su mayoría los habitantes de la 
Mancha, puesto que la industria estaba poco desarrollada, alguno que otro 
artesano se daban en estos pueblos manchegos. 

Era de constitución endeble y esta constitución se le agravó con los años; 
hasta que los treinta últimos de su vida los pasó postrado en su celda del 
convento de los Descalws Trinitarios de Madrid. 

Cuando nuestro personaje se encontraba en la edad de tomar estado, otro 
manchego nacido en Almodovar del Campo, San Juan Bautista de la 
Concepción llevaba a cabo la reforma de la Orden Trinitaria haciéndola volver 
y restaurarla a su primitiva austeridad y Regla original. Obtenida la licencia 
pertinente consiguió entre otras las fundaciones de Valdepeñas, Villanueva de 
los Infantes, La Solana, etc. 

Tomás de Busto Sánchez impregnado de una profunda vocación religiosa 
y a la vista de la ejemplaridad de los Religiosos de la Santísima Trinidad opta 
por ingresar en esta Orden donde tomó el hábito en abril de 1.606 a los 
diecinueve años de su edad, cambiando el nombre por el que definitivamente 
había de llevar y ser conocido en la posteridad como signo inequívoco de su 
devoción a la Virgen, el de Fray Tomás de la Virgen. 

Durante el noviciado, hecho buena parte de él en La Solana, dió muestras 
de una gran vocación y prudencia; era muy poco hablador, le llamaban "el 
religioso que no hablaba". De La Solana salió en más de una ocasión para 
Cuenca a recibir Ordenes menores. Fué ordenado sacerdote en 1.611. 

Don José María Martínez Val, a quien citaré más adelante, nos da una 
sucinta y brevísima relación del acontecer de Fr. Tomás en su "Epistolario 
inédito del Reinado de Felipe IV", del cual le transcribo las siguientes líneas: 
"Pues ocurre que ya ordenado y buscando sus superiores la curación o por lo 
menos el alivio de la enfermedad cuya agravación progresaba, lo mandaron al 
Convento de Alcalá de Henares donde aparece a fines del mismo año. Desde 
primeros de 1.612 está ya en Madrid y en primero de octubre de 1.613 queda 
hospitalizado en su celda, de donde no saldrá más que para entrar en la tumba 
el día 7 de octubre de 1.647 treinta y cuatro años después .. . ". 

Es Fr. Tomás de la Virgen una persona de poco relieve, de una biografía 
gris, como diría Marañón, o de una mediocridad añadiría además; pero induda
blemente hay que buscar en esas mediocridades algo que tienen y que no tienen 
los demás; sus rarezas, su apartamiento, el ser extremadamente parco en ha
blar; algo raro había en él y como dijo Séneca, sin este punto de rareza los 
hombres no darían ocasión para que la historia se ocupase de ellos. 

No considero yo que Fr. Tomás fuese 
misógeno, sino que la salud, un tanto deli
cada, le hacía de niño soñar con lo que su 
cuerpo no podría realizar, porque lo que con 
su cuerpo no lo pueden realizar lo hacen con 
su imaginación, y así lo vamos a ver en el 
apartado siguiente al hablar de su época y correspondencia epistolar. 

SU EPOCA 
A este valetudinario religioso le tocó vivir en una época de gran fervor 

religioso, pero al lado de esa fé religiosa crecían también las supersticiones, 
milagrerías, alucinaciones, hechicerías, etc., es decir, todas esas creencias de 
bajos quilates que hacen en ocasiones el confundir, al no saber con exactitud, 
dónde termina la fé y dónde comienza la superchería; porque personas eminen
temente católicas como era por ejemplo el Conde Duque de Olivares, a pesar 
de su religiosidad se comunicaba con hechiceros, y si en las grandes alturas 
políticas y sociales de la Nación abundaban estas creencias, no digamos en el 
pueblo tan dado a seguir a sus superiores, es decir, a las clases más elevadas; 
por lo que la clase baja era tan supersticiosa o más que la clase alta. 

He citado de profeso al todopoderoso Conde Duque de Olivares, como 
podía citar al también influyente el Duque de Lcrma porque con estas 
personalidades tuvo mucha correspondencia nuestro Venerable Fr. Tomás. 

En medio de esta sociedad católica-pagana se desenvolvía la persona a 
quien hoy le dedico este pequeño trabajo, y el cual desde su celda del Convento 
de Madrid tantas almas dirigió, no en plan místico, sino en plan ascético, 
porque su correspondencia epistolar siempre iba por estos caminos; nunca, que 
yo sepa, pisó el lodo de las alucinaciones y mucho menos el de los alumbrados 
o iluminados ; pero de todo ello hago más hincapié al tratar en el apartado 
siguiente de su correspondencia epistolar, de sus 

CARTAS 
Fray Tomás de la Virgen ha pasado a la posteridad merced a la correspon

dencia sostenida principalmente con los altos magnates de la nación. Tengo 
sobre mi mesa de trabajo la copia de ciento cincuenta y tres cartas de las cuales 
treinta son dirigidas por Fr. Tomás a otras personas por ejemplo al Conde 
Duque de Olivares; al Cardenal Bandino; al Obispo de Cuenca y las por él 
recibidas sirvan de ejemplo la del Conde Duque de Olivares, del Duque de 
Lcrma, del Patriarca de las Indias, del Cardenal Monti, de los Obispos de 
Segovia, de Tarawna, de la Duquesa del Infantado, de la Reina Isabel de 
Barbón, etc. Estas cartas se conservan en la Casa Generalicia de la Orden de 
la Santísima Trinidad en Roma, y fueron publicadas con acertado estudio 
preliminar por don José María Martínez Val y doña Margarita Peñalosa en 
1.960, cuya edición que poseo fué hecha por el Instituto de Estudios Man
chego. 

En esta edición sus autores . nos presentan copia literal de las ciento 
cincuenta y tres cartas; pero algunas las fotocopian y a mi me ha parecido 
prudente el trasladar a mis lectores la fotocopia de una carta de Fr. Tomás de 
la Virgen remitiendo carta del Conde Duque el 26 de julio de 1.628 y otra 
también autógrafa del Conde Duque. El proporcionarles a los lectores estas 
cartas autógrafas es para que los amantes de la grafología estudien por su 
escritura merced a ese medio que esta ciencia tiene para conocer el caracter y 
aptitud del sujeto.y en efecto ver si concuerdan la opinión que de él se forma 
el lector con lo que se ha escrito sobre estas figuras humanas; porque en las 
cartas de Fr. Tomás está todo el ser y esencia de su persona; si ha pasado a la 
Historia es por esta correspondencia epistolar, y en cuanto a su vida diré de 
acuerdo con lo que dice Martínez Val: "su celda de dolor era lugar de 
peregrinación de la mejor sociedad y nobleza de la Corte de Felipe IV". 

Con lo dicho no creo que el lector tenga suficientes elementos de juicio 
para valorar a nuestro personaje y por ello opto por transcribirle el principio de 
la carta que le dirigió el 8 de marro de 1.633 al Obispo de Cuenca y las dos 
fotocopiadas a que he hecho referencia más arriba, éstas para que sean leidas 
sin dificultad y aquella como un sumando más que añadir a la suma. 

(continuará) 
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~-FOTOSDE ANTANO--------------

LAS ERAS DE SANTA ANA 
Traemos a la página dedicada a los recuerdos gráficos una estampa corriente en los alrededores de 

La Solana hace unos años. La yunta trillando en la parva, niños retostados bajo el sol, gañanes 
amontonando la paja. En el horizonte las sierras del Cristo y El Peral vigilantes lejanos durante años 
de unas faenas que tan solo quedan en el recuerdo de muchos. Para los más jóvenes esta es una imagen 
tan lejana que casi parece de hace siglos. 

GRUPO DE FUTBOLISTAS 
Hace casi cuarenta años 

que este grupo de jóvenes 
solaneros se desplazó a jugar 
un encuentro de fútbol a la 
vecina localidad de San Car
los del Valle. ¿El resultado?, 
es lo de menos, pero en este 
grupo, un tanto amontonado 
que figura en la foto facilita da 
por Luis Gª Cervigón D-Ma
yordo~ aparecen muchos 
solatléros que de una u otra 
forma han tenido relación con 
el fútbol local en diversas 
facetas: Antonio Paredes, 
Santos Morales, Augusto 
Luna, Fausto Moreno, Mulas, 

Basilio Luna, Pepillo, El Beato, Domingo Castaño, Juan José Luna, Cándido Guerrero, Pascual 
Campillo .. . 

P. S.D. 
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La ~átefa deportiva 
Por AURELIO MAROTO 

JUAN ANTONIO ARAQUE: 
CON MADERA DE CAMPEON 

Sin duda, 
c u a n d o 
alguien con
sigue llegar a 
la élite de 
alguna mo 
dalidad depor
tiva, que mere
ce la consi

deración más acentuada. Pero si esas 
metas se alcanzan merced a un constante 
sacrificio, sin gozar de influencias que te 
hagan volar al éxito, y costeándote la 
mayor parte de los gastos por cuenta 
propia, es, sin temor a error, muchísimo 
más meritorio llegar a altas cotas en una 
determinada faceta . 

Juan Antonio A raque, a sus 23 años 
está casi "aburrido" de ser campeón 
provincial absoluto de ajedrez, habien
do sido campeón y subcampeón de los 
Juegos Castellano-Manchegos, siendo 

el Regional el único campeonato que se 
le resiste, en el que ha sido 2º, 3º y 4º. A 
nivel nacional, en el 83 representó a 
Ciudad Real en Badalona, donde fue 40º 
de los 84 ajedrecistas presentados. 

SIEMPRE LE GUSTO EL AJEDREZ 

"Desde muy pequefio sentí gran 
inclinación por el ajedrez, y a los trece 
afios comencé mi largo periplo, partici
pando en campeonatos locales donde 
pronto destaqué, y en el 81(con15 años), 
fui campeón provincial juvenil, mientras 
que a los 17 conseguí mi primer título 
provincial a nivel absoluto cuando quedé 
campeón". 

-¿Qué hay que hacer para llegar tan 
lejos? 

"En primer lugar tener una afición a 
prueba, entrenar asiduamente, estudiar 
día a día para perfeccionarme y 

porsupuesto, tener la ayuda siempre dis
ponible de un hombre como Pedro 
Culebras que me ha apoyado al máximo. 

-¿Es cierto que piensas retirarte? 
"De las competiciones oficiales 

quizá sí, aunque seguiré para ensefiar a 
los más pequeños, para lo cual estoy, 
junto a Juan Pedro Morales, dando unos 
cursillos en la Universidad Popular, con 
el objeto de crear escuela y, de alguna 
manera continuar con el excelente tra
bajo de Pedro Culebras. 

De todas formas, este afio intentaré 
representar lo mejor posible a C. Real en 
el Campeonato Regional y, si hay suerte, 
conseguir ser campeón". 

Este es Juan Antonio Araque, un 
hombre que se desvive por el ajedrez, 
que ya comenzó a recoger losfrutos y, en 
definitiva, que representa a La Solana 
allá donde va. 

~ FUTBOL §j OBJETIVO FUSTRADO ij 
SIN EMBARGO, BUENA TEMPORADA 

apunta a que Eusebio Naranjo y los suyos, "echarán el resto" para 
dejar a La Solana lo más alto posible; lo que hace falta es que la 
masa social amarilla, se conciencie de que tienen la palabra, ella 
y solamente ella, para obtener los frutos. 

-

Terminó la temporada 87-88 para el equipo amarillo, y con ella, 
también se esfumó el sueño de ascender a 3• División, en un año a 
priori propicio para ello, amén de la profunda reestructuración que 
sufrió el club de una temporada para otra, donde la junta directiva 
que encabeza Eusebio Naranjo, auténtico promotor, pasó de hacer 
un equipo comparsa a convertirse en claro gallito de su grupo. Sin 
embargo, y por causas que quedaron suficientemente explicadas en 
su momento, todo quedó en una intentona, aunque, eso sí, pienso que 
La Solana este año ha creado precedente, ha puesto los cimientos y, 
en una palabra, ha madurado, esperemos que lo preciso, para dar el 
asalto definitivo. 

Pero, valga decirlo, para esto ha sido necesaria la dirección 
eficaz de unos dirigentes (empezaron muchos; demasiados para los 
que en realidad han trabajado), que se han vaciado para levantar lo 
que verdaderamente quieren. Como muestra, bien vale un botón. 

La próxima temporada es una incógnita en el aspecto meramente 
deportivo; la directiva sigue y, en el momento de redactar estas 
líneas, sólo se sabe que la maniobrabilidad de ésta es total, y todo 

De cualquier forma, tiempo habrá de analizar más en profun

didad lo que ha supuesto y puede suponer la temporada 1.988-89. 

1 
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DEPORTES~~~~~~~~~~~~~~ 

TRAS FINALIZAR SU OCTAVA EDICION 

EL FUTBOL AFICIONADO A EXAMEN 

Hermanos Torres, campeón de aficionados 

El pasado día 5 de junio, se ponía 
punto y final al Campeonato Local de 
Fútbol Aficionado, que este año alcan
zaba su octava edición. Salvo contadas 
excepciones, el torneo se ha desarrollado 
con toda normalidad, en el sentido de 
cumplir los días y horas de los partidos, 
puesto que los trece 'equipos que han 
dado vida a esta competición, han estado 
más o menos a la altura de las circunstan
cias haciendo posible el buen desarrollo 
de la misma. 

En principio, se supone que cada 
equipo contaba con 20 jugadores, y aun
que ha sido evidente que la mayoría 
acudfrm justitos de efectivos a los parti
dos, lo verdaderamente importante es 
que han sido más de doscientos los afi
.cionados que han podido disfrutar de su 
deporte favorito, con el consiguiente 
lado positivo que esto acarrea, es decir, al 
servir de perfecto modo de esparci
miento y, porqué no, de competencia de
portiva y afán de superación (al margen 
de las inevitables excepciones de los que 
no saben perder) pero, en definitiva, 
siendo un claro estímulo tanto para 
aquellos amantes del fútbol que en su día 
no pudieron llegar más alto, como para 
otros que colgaron las botas en 
competición oficial, pero que el 
"síndrome de abstinencia" les obliga a 
seguir pisando los terrenos de juego. 
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lA SUPREMACIA DE HERMANOS TORRES 

Dejando ya a un lado el verdadero 
significado del campeonato, y 
adentrándonos de lleno en el plano 
estrictamente deportivo, diremos que, de 
los trece equipos inscritos, de nuevo 
"Hermanos Torres" ha demostrado ser el 
más regular y, en consecuencia, mejor 
del grupo, consiguiendo repetir su éxito 
del año pasado, y llevando una vez más a 
sus vitrinas el trofeo que le acredita como 
campeón, haciendo buenos los 
pronósticos pre-campaña, donde tres o 
cuatro conjuntos, pero sobre todo uno, 
partían como claros favoritos. En 
cualquier caso, tampoco fue un paseo 
militar para "Hermanos Torres'.', habida 
cuenta que, dos equipos primero, La 
Rebaná y Talleres Caramba, a los que se 
unió después un tercero, Inma Park, ha 
pisado hasta última hora los talones al 
campeón, postergando hasta el final la 
emoción e incertidumbre en la 
clasificación general. 

Sin embargo, el líder supo marcar la 
diferencia, y en partidos disputados, no 
sólo recogió el trofeo de primer clasifi
cado, sino que hizo lo propio con los de 
equipo máximo goleador y menos go
leado. 

Como viene siendo norma, una vez 
concluido el campeonato llegó la jornada 
de clausura en el campo de los deportes 
"La Moheda", con la correspondiente 
entrega de trofeos a aquellos que desta
caron por una u otra circunstancia. 

El acto, celebrado en la mañana del 
domingo 5 de junio, congregó a buena 
parte de jugadores, directivos, árbitros, 
etc., y la entrega fue precedida de un 
partido entre una selección donde se 
encontraban los teóricamente mejores 
jugadores del campeonato, dirigidos por 
Diego Palacios, ante el juvenil del C.F. 
La Solana de la mano de José Araque, y 
que fue el perfecto complemento para 
cerrar el torneo. Después, la mencionada 
entrega de premios a la que acudieron 
diversas autoridades del panorama de
portivo municipal, junto al propio al
calde solanero. Para finalizar, la Junta 
Directiva del campeonato local obsequió 
a los asistentes con un vino de honor que 
nos emplazaba definitivamente para el 
próximo año en su novena edición. 

OPINION 
Concejal de De¡iortes 

*Agustín Ortega: 
Es una satisfacción ver termi

nar con todos los equipos en 
competición el primer campeo
nato que ha empezado en invier
no. Aficionados que hacen ho
nor a su nombre cuando algunos 
domingos comenzaban a jugar a 
las 8'30 de la mañana en pleno in
vierno. Intentaremos adecuar el 
campo "chico", y sobre todo arre
glar el tema de los árbitros". 

Presidente 
*Juan Palacios "Caramba": 
En líneas generales, todo ha 

salido como esperábamos. Sin 
embargo, el año próximo hare
mos dos divisiones para ofrecer 
más aliciente, pero para eso es 
necesario tener más árbitros. 
Asimismo, por motivos pro
fesionales quiero dejar el cargo, y 
me gustaría que otro, con más 
tiempo, se hiciera con este. 
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DEPORTES 

EL CONCEJAL DE 
1 

DEPORTES, AGUSTIN ORTEGA, RESPONDE A GACETA 
Casi a marchas 
forzadas, se acercan 
nuestras ferias y fies
tas un año más en 
honor a Santiago y 
Santa Ana, y con ellas, 
las clásicas ac
tividades deportivas 
que desde el Ayun

tamiento solanero, se patrocinan. De 
cualquier manera, no ya para hablar de 
cuántos actos deportivos tendrán cabida en 
nuestras fiestas, sino con el objeto de conocer 
más en profundidad el plan de actuación del 
Patronato Municipal de Deportes a corto 
plazo, dialogamos coh Agustín Ortega, con
cejal-delegado de este apartado, que, obvia
mente, es el más cualificado para informar al 
respecto. 

En principio, y como quiera que el dinero 
es el caballo de batalla sin el cual, y más en un 
Ayuntamiento, sería imposible realizar la 
gran mayoría de sus objetivos, queríamos 
saber la opinión del propio concejal, en 
relación al paupérrimo y casi ridículo pre
supuesto de 1.800.000 ptas. aproximada
mente, con que el Patronato cuenta para 
1.988. 

"En efecto, esta cifra me parece pobre 
y a todas luces insuficiente para desarro
llar más y mejor el deporte en La Solana. 
Sin embargo, las razones son muy senci-

-

1as Provinciales y 3as Regionales 

EL BALONCESTO FEMENINO, 
EN LA ELITE 

Excelente la . actuación que el 
equipo de baloncesto está teniendo, no 
solo a nivel provincial _donde es el 
auténtico "coco", sino también en el 
ámbito regional, en el que estas entu
siastas estudiantes de B.U.P., merced a 
su constancia y" buena preparación, 
están demostrando el espléndido 
momento que atraviesa el baloncesto 
femenino local que, aún cuando en La 
Solana este deporte no goza de la popu
laridad de otros, por algo se empieza y, 
de momento, la muestra es evidente, 

Has, y es que hay necesidades mucho más 
Importantes en nuestra localidad que re
quieren prioridad, como arreglo de calles, 
alumbrado público, etc., además de ser 
algo que viene de atrás puesto que el de
porte aquí nunca ha gozado de grandes 
presupuestos". 

-¿Se puede deducir de tus palabras que 
hay indicios de aumentarlo? 

"Si, yo he hablado muchísimas veces 
con el alcalde, y le he visto con bastante 
disponibilidad para aceptar mis continuas 
peticiones de una partida económica para 
deportes. De todas formas, es algo que se 
encuentra en estudio, pero, insisto, me 
muestro optimista en este sentido y, de 
momento, ya se han concedido sub
venciones a clubes que carecían de ellas. 

-¿Qué se puede hacer, en realidad, con 
tan poco dinero? 

"Unicamente trabajar con muchas 
ganas, intentar repartir el dinero lo mejor 
posible y , en definitiva, organizarnos de 
tal manera que a esos medios les saquemos 
el mayor rendimiento posible". 

-¿Está el deporte suficientemente desa
rrollado en La Solana? 

"No, y aunque existen consolidados y 
de cierta importancia, hay otros que sería 
necesario estimular, y sobre todo, trabajar 
desde la base que son los verdaderos ci
mientos de nuestro deporte". 

subcampeonas regionales el pasado año 
en Guadalajara, lugar que, pese a no ser 
mejorado este año, (no crean que es fácil 
mantenerse en la élite), y este año ter-

-Entonces, ¿Cómo pensais paliar esto? . 
"Por encima de todo, apoyando el 

deporte escolar al máximo, para lo cual el 
Patronato se hará cargo de dicho deporte, 
proporcionando la ayuda necesaria a los 
monitores escolares. También, entre otras 
cosas, te diré que para el año que viene 
queremos hacer un cursillo de tenis, donde 
posiblemente Pedro Urtiaga sea el moni
tor, así como otro curso de natación. Otra 
Intención a corto plazo, es instaurar una 
milla atlética en honor a Antonio Serrano, 
que llevará su nombre y que, casi con toda 
seguridad, se celebrará aprovechando la 
venida de la Virgen. Asimismo, 
continuarán las competiciones que hay, es 
decir, tenis, balonmano, fútbol aficionado, 
al tiempo que estoy hablando con los res
ponsables del baloncesto para que se 
puedan federar, y desde luego, tendrán el 
apoyo adecuado. Y para la feria, tenemos 
preparado fútbol, tenis, balonmano, ba
loncesto, ciclismo, ajedrez, atletismo, 
fútbol-sala, y probablemente tenis de mesa 
y natación". 

-En re::umidas cuentas, Agustín, ¿dis
puesto a recuperar lo perdido?. 

"Totalmente. Por ilusión y entrega no 
va a quedar". 

-Tiempo al tiempo. Que así sea. Gracias. 

ceras en Toledo, ya viven con la mirada 
puesta en la próxima temporada donde 
el primer puesto es la única meta. Suer
te. 
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COLABORACIONES------

IL A ffi A Illl Il ({)) IK§ IP A f;J ({)) IL A~ 
AW'II'IK UJWA WUJIE\Y A !EllllAilll 
IIJ) !E ({)) IR{({)). 

Hace ahora seis años, en la pri
mavera de 1.982, un sector de la 
opinión pública estaba atento a los 
últimos preparativos de un campeo
nato mundial · de fútbol que por 
primera vez se iba a disputar en 

nuestro país. Eran los días finales de la desdichada guerra de las 
Malvinas, de la descomposición de la UCD y de los últimos re
toques al estatuto de autonomía y, entre tantos acontecimientos, 
para muchos pasó desapercibida la aparición en el dial de FM de 
un "puñado" de emisoras. 

A partir de ese momento, las frecuencias asignadas por la 
Administración un año antes hacían posible la presencia de la 
radio en lugares que hasta entonces habían carecido de canales 
de información y entretenimiento propios. El establecimiento 
de un régimen democrático supuso para la radiodifusión 
española el inicio de una época de esplendor que, sin duda, no 
se puede dar aún por concluída. La radio, liberada de las 
ataduras del régimen anterior, comienza a acercarse a los 
escenarios de la vida política, social y cultural española. 

Del interés que despierta en el ciudadano este fenómeno da 
idea el aumento experimentado en el número de receptores por 
cada mil habitantes, que de los 228 existentes en 1.970 se eleva 
hasta 274 en 1.982. Por entonces, la inversión publicitaria en 

]JUJE IlILA <Cil<Q)NJE~ 
A mi, me parece y afirmo, que la jubilación es un deber 

de justicia de la sociedad para con el individuo que, 
durante cuarenta años o concretamente, al cumplir los 
sesenta y cinco, se merece un descanso retribuido, sin que 
a esa edad vea venir el fantasma del problema económico 
para, dignamente, poder subsistir. 

A esa edad hay que ofrecer bienestar y cariño, premio 
merecido a una larga vida de trabajo. 

Que nadie niegue lo que yo afirmo; a esa edad son 
merecedores, más que de caridad, de justicia. 

¿Pero son los sesenta y cinco años una fecha inapela
blemente fija para empezar a disfrutar de ese descanso? 

En eso no estoy de acuerdo. Hay quien está cansado de 
su trabajo bastante antes. Y los hay enfermos, a los que 
prematuramente debían jubilárseles. Muchos siguen, no 
en buenas condiciones, hasta llegar a la fecha límite. Eso 
no es justo. 

Pero hay muchos, muchísimos que, como el que sus
cribe, que se fué del tajo para no sufrir el trauma de verse 
expulsado por la ley. 

Hace diecisiete años que me jubilé. Seguramente 
hubiera podido estar al frente de mi Escuela otros diez 
años y con óptimos resultados, ya que, unido a mi amor 
a la Escuela, Dios me ha conservado íntegras mis faculta
des, y aparte lo económico, hubiera seguido cultivando 
inteligencias, en vez de estar con los brazos cruzados o 
buscando pasatiempos, en mí no habituales, que es tanto 
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este medio se aproximaba a los 18.500 millones de ptas., casi 
seis veces más que en 1.976. 

En este continuo dessarrollo la aparición de empresas que 
utilizan por primera vez la FM para sus emisiones comerciales 
en cadena, coincide también con la apertura de emisoras que 
ofrecen exclusivamente una programación de contenido local. 
Este hecho ha obligado a los profesionales que trabajan en este 
segundo tipo de emisoras a utilizar un lenguaje más directo, 
dináminco y atractivo, concebido para una audiencia con unas 
exigencias distintas a la de los núcleos urbanos. 

Frente al mimetismo de la programación en cadena, la 
indiferencia de un sector de los expertos de la comunicación o 
lo reducido de su área de influencia, la "radio local" ha sabido 
convertirse en algo cotidiano y familiar para sus oyentes sin que 
para ello hiciera falta una fuerte promoción publicitaria en la 
zona. El optimismo que produce este auge no oculta, sin 
embargo, otros temores de los hombres de la radio, como el 
desinterés de la Administración por ajustar a su exacta 
definición fenómenos como las emisoras municipales o las mal 
llamadas "radios libres". 

Hace ahora seis años de aquélla primavera ... La sociedad 
española busca ya otros retos, otras efemérides, otros aconteci
mientos. Por dispares y lejanos que estos nos parezcan, siempre 
habrá una voz dispuesta a contamos qué está pasando allí. 
Seguro. 

MIGUEL ANGEL FERNANDEZ 
(REDACTOR DE RADIO SOL, VALDEPEÑAS) 

como dilapidarlo. La jubilación debe ser voluntaria o 
cuando el rendimiento en su trabajo deje de ser normal. 

¡Cuanto daño ha hecho, según la prensa, separar de los 
Centros Científicos de Investigación, por ley de 
jubilación, a hombres henchidos de ciencia y experiencia!. 

Conozco personalemente a un excelente ingeniero 
que ha sido jubilado, no a los sesenta y cinco, sino a los 
cincuenta y cinco, por remodelación de plantillas. 

Es una verdadera lástima desperdiciar la experiencia 
acumulada en un cerebro durante abundantes años de 
trabajo con vocación. 

Por toda la geografía española está repartido el trabajo 
de tres sencillos Maestros de La Solana, con vocación, y 
que pueden verse los resultados de su trabajo, sólo con 
una mirada a los puestos que hoy ocupan nuestros 
alumnos en las distintas ramas laborales: profesores de 
Universidad, ingenieros, abogados, médicos, en la Banca, 
psicólogos, E.G.B., etc. Y todo ello responde a la base, tan 
fundamental, adquirida en la Escuela. Pero además, to
dos llevan el sello de la educación íntegra y moral que 
recibieron, que como decía el baturro, "por mucho que 
corran no se les cae". 

Pero, sobre todo, lo más importante es, que todo ello 
va adornado con el manifie&to agradecimiento de ellos y 
el mutuo cariño que nos une, y eso si que es imborrable, 
indeleble e imperecedero. 

¡Valía la pena haber seguido siendo Maestro!. 

FRANCISCO ORTEGA PUGA 
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--RINCON POETICO-------

Morir viviendo 
Morir viviendo, es verdad 
porque viviendo se muere 
eso es pura realidad, 
cuando el sufrimiento hiere. 

Y muriendo de pesar 
el cuerpo a tí te sostiene, 
teniendo que resignarte 
cuando sin vida te tiene 

Ese dolor que te oprime 
te devora y te da aliento, 
y aunque sea mejor morir 
hay que aceptar el tormento. 

Para poder así vivir 
y aunque se muera por dentro, 
hay que tener entereza 
para luchar con aliento. 

Porque la vida es dolor 
se diga lo que se diga, 
si se dice lo contrario 
eso es pura hipocresía. 

M1 CAT AUNA JIMENEZ 

Lucfta 
Esta vida terrena es tan compleja 
que al alma aturden sus 

contrasentidos, 
tan pronto de alegría está repleta, 
como embarga la tristeza su 

camino. 

Y apenas ha llegado la primera, 
entra como a hurtadillas su 

enemigo, 
que el ser humano no ha de estar 

contento, 
por mucho tiempo y en ningún 

destino. 

Muchas veces, nadie vence a nadie, 
hacen alianza como dos amigos, 
y en ella moran, danzan, se divier

ten, 
igual que dos amantes, con cariño. 

Y esa mezcla agridulce es tan 
extraña, 

que a un tiempo provoca risa y 
llanto, 

La risa no es alegre, está empañada, 

el llanto, no es tan triste, sólo llanto. 

Escapan pocas veces, raras veces, 
de su enemigo mortal en solitario, 
y es entonces cuando resplandece, 
la alegría felíz, o el llanto amargo. 

R.M. 

A Don Francisco Ortega Puga 

Poeta 

La Querencia, 
de tu pluma y de tu mente, 
se derraman en blancura, 
rebrotan los manantiales 
de palabras, 
seguidillas, sueños, cantos, 
mieles, mostos y aceituna. 

Andaluz de Reino moro 
conquistaste la llanura 
de los espartos y aceros 
de los soles y las cunas, 
a golpe de amor y beso, 
pizarra, tiza y cultura. 

Trajiste aromas de nieve, 
de arrayanes, de jazmines, 
aromos y yerbabuena, 
desbrozaste las malezas 
de la mente, 
abriendo camino en ellas, 
de montañas, rios, lagos, 
guerras, reyes y princesas, 
letras, números y cuentos, 
colocaste en sus riberas. 

Cantaste con verbo facil 
las costumbres de esta tierra, 
la hermosura de mujeres, 
de mujeres solaneras, 
abriste al pueblo tu pecho 
y te mostraste Poeta. 

Domingo Fernández Morales 
Mayol.988 

Luz y Som6ras 

(Escrita para una lejanía) 

Qué lejos ... y ¡qué cerca! 

Dos vidas paralelas como líneas de 
luz 

y en el centro, un suspiro 
tenue como el azul. 

Intentan borrar nuestros suspiros 
cual del tallo la flor 
y no saben que un amor del cielo · 
es ya un eterno amor. 

Querrán llevar muy lejos la sonrisa 
de nuestro corazón 
pero en lo más oscuro de una pena 
habrá un rayo de sol. 

Será un deseo o será un suspiro 
o será una ilusión, 
o acaso será mejor mirar la luna 
acaso sea mejor. 

Pero ha de haber algo en nuestra 
" vida 

que mantenga el amor 
cuando lejos intenten separamos 
cual del tallo la flor. 

Tú jugarás con risas 
gemelas de candor 
y desde el centro de mí mismo 
oiré tus pasos en el corazón. 

No me digas jamás que tienes queja 
queja y desilusión 
¿acaso alguna vez pudo la luna 
quejarse de su sol? 

Desde lejos oiré yo tu sonrisa 
gemela de ilusión 
y de lejos volaré con los aires 
en deseo mayor. 

Me dolía en el alma aquella queja 
la queja sin razón, 
bien sabías que, juntas tus manitas, 
me pediste perdón. 

Sí, lo tienes, jamás pierdas 
tu más niña ilusión, 
siempre ha de haber junto a tus 

sombras 
un rayito de sol. 

¡Qué lejos!... y ¡qué cerca! 
Dos vidas paralelas como líneas de 

luz 
y en el centro un suspiro 
tenue como el azul. 

Un juglar de Clerexia 
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-AGENDA SOLANERA------

TELEFONOS DE UTILIDAD 

Policía Municipal. ........ 63 11 82 
Guardia Civil ............... 6310 31 
Hospital Manzanares .. 61 08 30 
Hospital Valdepelías ... 32 02 00 
Ambulancia ................. 6310 96 
O M 1 C ....................... 63 12 24 

FARMACIAS DE GUARDIA 

1 al 8 de julio: Juan Antequera 
Recio. 

8 al 15 de julio: Miguel 
Femández Suarez. 

15 al 22 de julio: Amparo 
Ocaña Cano. 

22 al 29 de julio: Farmacia Mo
ralés. 

· 29 julio al 5 de agosto: Joaquin 
Antequera Recio. 

5 al 12 de agosto: Juan Ante
quera Recio. 

12 al 19 de agosto: Miguel 
Femández Suarez. 

19 al 26 de agosto: Amparo 
Ocaña Cano. 

26 agosto al 2 de septiembre: 
Farmacia Morales. 

CULTOS CATOLICOS 

Parroquia Santa Catalina 

DIAS LABORABLES: 
Parroquia ........................... 19-21 
Monias Dominicas ................... 9 
Colegio San Luis Gonzaga .. 8'15 
(Lunes a Viernes) 
Cristo del Amor ................. 20'00 

DOMINGOS Y FESTIVOS: 
Parroquia ................ 11-12-13-20 
Monjas Dominicas ................... 9 
San Sebastian ......................... 10 
Cristo del Amor ................. 12'30 
Parroquia San Juan Bautista 

DIAS LABORABLES: 
Parroquia ................... 9'30-20'30 
Asilo .................................... 8'30 

DOMINGOS Y FESTIVOS: 
Parroquia ............ 10'30-12'30-19 
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Asilo .................................... 8'30 
Santa Quiteria ...................... 9'30 
Santa Maria (Parterre) ....... 11'15 

CULTOS EVANGELICOS 

Sabados .................................. 17 
(C/. Encomienda, 46) 

LINEAS DE AUTOCARES 

SEPULVEDANA, S.A. 

Salidas a Madrid (lunes a sábado) 
De La Solana ................... 7'45 h. 
De La Solana ................. 13 '30 h. 
De La Solana ................. 17'00 h. 

De Madrid ........................ 8 '00 h. 
De Madrid ...................... 10'00 h. 
De Madrid ...................... 15'30 h. 
De Madrid ...................... 18'15 h. 

DOMINGOS Y FESTIVOS 

Salida de La Solana ....... 13'30 h. 
Salida de La Solana ....... 17'45 h. 
Salida de La Solana ....... 22'15 h. 
Salida de Madrid ............. 8'00 h. 
Salida de Madrid ........... 10'00 h. 
Salida de Madrid ........... 15'30 h. 
Salida de Madrid ........... 19'30 h. 

SALIDAS A CIUDAD REAL 
(Lunes a sábado) 

De La Solana ................... 7'45 h. 
De Ciudad Real ............. 13'30 h. 
De Ciudad Real ............. 15'00 h. 

SALIDAS A MANZANARES 

De La Solana ................... 7'30 h. 
De La Solana ................... 8'00 h. 
De La Solana ...... :~ ........... 8'30 h. 
De La Solana ................. 11 '00 h. 
De La Solana ................. 13 '30 h. 
De La Solana ................. 15'20 h. 
De La Solana ................. 17'30 h. 
De La Solana ................. 20'30 h. 

MIGALLON 

SALIDAS A VALDEPEÑAS 
(Lunes a viernes) 

De La Solana ................... 7'30 h. 
De La Solana ................. 16'15 h. 
De Valdepeñas ............... 12'30 h. 
De Valdepeñas ............... 19'15 h. 

SABADOS 

De La Solana ................... 7'30 h. 
De Valdepeñas ............... 13 '00 h. 

.. ·. ·:-· · ... · 

. Recordamos atodos cuantos estén i nteresádos en cd
laboraren .esta sección, que de.ben ajustarse alas.nom1as •.. 
que ya dimos en su día para la publicación de estas cartas~ 

Hemos recibido algunas cartas que no se ajustana las 
mencionadas normas, y que sintiéndolo no podemos· pu
blicar, por lo· que rogamos encarecidamente nos envíen 
fotocopiadelD .• N .. tde lapersoqaquefirmael escrito ••. º d.el 
respons.able si esu.n colectivo.Asimismorogamosnos las 
entreguen firmadas para poder contrastar la firma con la del 
carnet, pues se ha dado el casó de cartas sin firmar ríi 
fotocopia del o~ N. J., aunque si es sú deseo figurarán con 
pseudónimo. 

Gracias. 
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CAJA DE AHORRO 
DE TOLEDO 

TRABAJAMOS POR 
NUESTRA TIERRA 

A SU SERVICIO EN LA SOLANA: 

Carrera, 79 - Tel. 63 13 16 
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Porque es de todos. Porque es nuestro presente y debe 
ser nuestro futuro. No dejes que nadie maltrate 
nuestro entorno, perjudicando así, algo que la 
Naturaleza nos ofrece. 

Nuestros ríos, nuestros bosques, nuestros parques, 
nuestros pueblos y ciudades, merecen ser respetados 
y cuidados. Pero esto es labor de todos. 
Empecemos hoy mismo y enseñemos a nuestros 
hijos a proteger su futuro. 

+ 

crin 

(j 
Junta de,Comunidades de 

Castilla-La Mancha 
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